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Nuevo salón con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2005 y con reserva para 2006, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 1 O 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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La sentencia dictada por el Juez de Primera Instancia de 
Villanueva de los Infantes sobre las propiedades del Legado 
Bustillo y su inscripción en el Registro, tiene necesariamente que 
ser calificada de histórica dentro de la pequeña historia de La 
Solana, al dar por finalizado un periodo reivindicativo de los 
últimos años. 

Si bien hablamos de 114 años desde que en 1892 fallecía 
Francisco Javier Bustillo Mena, la verdad es que hay que 
remontarse algunos años atrás en el siglo XIX, cuando Pedro 
Remón transmitía a su esposa, Concepción Bustillo, todo su 
capital. Esa enorme cantidad de bienes, tanto urbanos como 
rústicos y en metálico, fueron heredados sucesivamente y en 
parte por la herencia de familiares y parte amasados debido a 
las circunstancias que se dieron en La Solana como 
consecuencia de las sequías, epidemias y emigraciones de 
aquellos años . 

La voluntad de los sucesivos testadores, no especificaba 
curiosamente el destino que se le debía dar a los cuantiosos 
bienes acumulados. Lo que se deseaba que se hiciera con ese 
enorme capital era indicado no en los testamentos de cada cual, 
que hubiera sido lo normal, sino que se transmitía de forma oral, 
aunque en los documentos se añadía curiosamente que hicieran 
lo que se les había indicado de palabra. 

Ello provocó situaciones que, en ningún momento, se 
ajustaban a lo que estaba en la mente de los sucesivos 
testadores. Aunque, la verdad sea dicha, el último propietario 
digamos titular que fue Francisco Javier Bustillo complicó 
enormemente la situación con sus dos testamentos, que dieron 
lugar a un primer pleito entre los tres sacerdotes que no se 
resignaron a perder la administración. Luego vendría la venta de 
lo mejor de los bienes al Obispado, otro pleito con Joaquín 
Costa y finalmente los trágicos sucesos de 1933. 

La sangría de venta de fincas continuó, sobre todo en los años 
setenta, hasta que la administración pasó definitivamente al 
Ayuntamiento en los años ochenta del pasado siglo XX. Ahora 
la justicia ha hablado, por boca de un juez y pensamos que se 
ha cerrado un ciclo, como se indica en el reportaje que 
ofrecemos en otras páginas de esta revista. 
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EL TEMA 
Nuestro, a todos los efectos 

Los tribunales dan la razón al Ayuntamiento y podrá registrar las fincas del Legado 

Bustillo - Más de un siglo después, lo que queda del famoso legado por fin podrá ser 

utilizado para los fines de su fundador, sin ninguna traba legal 
Paulina Sánchez ------

A veces las sentencias judiciales mar
can el fin de una etapa y eso es lo que 
ocurrió el pasado 17 de abril. El juez de 
Instrucción de la localidad de Villanue
va de los Infantes decidió que las tierras 
del Legado Bustillo son de la Fundación 
que lleva su nombre a todos los efectos. 
Para ser más claros, significa que por fin 
el famoso legado pertenece a todos los 
solaneras. Sus fincas podrán ser regis
tradas merced a un auto que reconoce la 
propiedad legítima de todas las tierras y 
bienes para la Fundación Benéfica. De 
esta manera, se pone punto y final a una 
vieja reivindicación del Ayuntamiento 
desde hace la friolera de 114 años. 

Atrás queda más de un siglo de vicisi
tudes. En rueda de prensa, un pletórico 
Diego García-Abadillo, alcalde y presi
dente de la Fundación, recordó que esos 
bienes se habían quedado estancados en 
el Registro de la Propiedad. Por eso se 
decidió ir al Juzgado para solicitar la 
inscripción. Ahora, tras años de pleitos 
se ha reconocido la propiedad y se ha 
cursado autorización para que esos bie
nes figuren en el registro de Infantes. El 
alcalde fue rotundo: "cualquier duda so
bre la legítima propiedad de esas tierras 
que se legaron al pueblo ha quedado 
disipada". 

Trabajo compartido 

El trabajo hasta llegar aquí ha sido com
partido por mucha gente. Por un lado, 
mostró su gratitud a la firma Dehesa El 
Lobillo y a quienes de manera desintere-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

sada se prestaron a declarar en el Juzga
do a favor de la Fundación, entre ellos el 
Cronista Oficial de la Villa, así como 
José Jaime y Julián López Villanueva. 
Pero tuvo un recuerdo especial para el 
encargado municipal del Legado, Juan 
Antonio Muñoz, por el trabajo técnico y 
administrativo para visitar archivos y re
unir datos. También al abogado Dimas 
Ruiz y a los patronatos del Legado 
Bustillo, tanto al anterior que contaba 
como vicepresidente y delegado a An
drés Gallego, como al actual con Cristi
na Femández y a los patronos de los dos 
partidos políticos, PSOE y PP, que siem
pre habían pedido seguir adelante con la 
reivindicación. Con la sentencia en la 
mano, el registrador podrá inscribir las 
fincas en el momento que lo solicite la 
Fundación, previa adaptación de para
jes, labores y linderos. 

Había confianza en ganar el juicio, pero 
el desenlace no se esperaba tan pronto. 
Diego García-Abadillo admitió que "fue 
una sorpresa cuando me llamó el aboga-

do" y aseguró que fue "una de las noti
cias de las más gratas que me han dado 
en mi vida''. Y es que se pasaron malos 
momentos ante una sentencia anterior, 
desfavorable precisamente por no co
rresponder los linderos y labores, que 
eran diferentes. Sin embargo, el alcalde 
cree que la justicia ha acabado por dar la 
razón a quien la tenía. 

Incremento del patrimonio 

Las propiedades del Legado se vieron 
incrementadas merced a una permuta rea
lizada con el empresario Juan Abelló. El 
Patronato de la Fundación cambió 187 ,54 
hectáreas en Renúñez por 300 hectáreas, 
la mayoría junto al pantano de Valleher
moso, y 52 millones de pesetas en metá
lico. Por otra parte, el dinero en tesorería 
se ha multiplicado en los siete últimos 
años hasta alcanzar, a día de hoy, 140 
millones de pesetas. Las personas que 
pueden beneficiarse del Legado Bustillo 
a través de su Fundación son aquellas 

Aula de la Naturaleza en el pantano 
Ahora sí se podrá llevar a efecto uno 

de los proyectos de la Fundación, el 
Aula de la Naturaleza, en una de las 
fincas junto al pantano de Vallehermo
so. El alcalde confirmó que ya se han 
recibido todas las autorizaciones, el 
impacto medioambiental, la califica
ción urbanística y las licencias de aper
tura y obras del Ayuntamiento de Al
hambra. Se espera que a finales de año 
se pueda licitar la obra, cuyo presu-

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

puesto inicial se estima en unos 200 
millones de pesetas. 

En líneas generales, el Aula tendrá 
un albergue juvenil, con cuatro módu
los dormitorio, comedor y dos aulas 
educativas para interpretación de la 
naturaleza abierta y cerrada, así como 
rutas de flora y fauna. Contará con 
restaurante y piscina, instalaciones de
portivas para pescadores y muelles para 
vela y piragua. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

que padecen algún tipo de discapacidad o enfermedad no 
cubierta por la Seguridad Social, además de huérfanos sin 
pensión, así como otra serie de atenciones a personas físicas, y 
también el coto Legado Bustillo, entre otros. 

Apoyo a la SAT "La Serna" 

Uno de los acuerdos del Patronato del Legado Bustillo fue el 
de apoyar con préstamos a interés cero a la SAT (Sociedad 
Agraria de Transformación) de regantes "La Serna", que rega
rá más de mil hectáreas, apoyando así a los 255 agricultores 
que la forman. 

Restos de un capital fabuloso 
El Legado Bustillo original formaba una masa patrimonial 

realmente fabulosa, con más de 10.500 hectáreas de tierras en 
seis términos municipales, con muchas labores, además de 
molinos y bienes inmuebles. Su valor era casi incalculable y 
sólo ha quedado una pequeña parte. En concreto, el Legado 
Bustillo mantiene en la actualidad unas 4.000 hectáreas de 
terreno, todo rústico, mitad cultivo de viña, olivar y cereal, y el 
resto monte bajo. Quedan las labores de Moraleja, Pozo de las 
Navas, Casillas de Alejo, Losares, Vallehermoso y Pozo de la 
Serna. 

Un litigio que comenzó en 1892 
Francisco Javier Bustillo y Mena heredó un enorme capital 

de su hermana Concepción, que a su vez lo había recibido de 
su esposo Pedro Remón y Díez Orejón. El beneficiario era el 
pueblo de La Solana, sus clases menesterosas. Tres sacerdotes 
recibieron la administración de la fortuna a la muerte de Bustillo, 
acaecida en 1892. 

Diversos avatares hicieron que los administradores no lleva
ran a cabo la voluntad de los legadores, vendiendo gran parte 
de las propiedades en 1904 al Obispado de Ciudad Real, lo que 
originó serios conflictos con las capas más necesitadas, que 
reclamaban algo que era suyo. 

Tras la renuncia de varios legatarios quedó como administra
dor único el sacerdote Julián García de Mateos Torrijos "El 
Cubero", que murió violentamente el 19 de abril de 1933 en la 
finca Llanillo del Santo como consecuencia de un motín popu
lar. 

Después de un largo paréntesis durante el que varios organis
mos se encargaron de la administración de lo que quedaba del 
legado, en 1987 fueron traspasados al Patronato de la Funda
ción constituida por el Ayuntamiento de La Solana. 

Con la sentencia del Juzgado de Primera Instancia de Infan
tes se termina por reconocer la propiedad absoluta de unos 
bienes, en realidad restos de un enorme capital, que por deseo 
de sus legadores correspondía históricamente al pueblo de La 
Solana. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
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HA SIDO NOTICIA 
"Volvemos a ser una ciudad tranquila" 

El alcalde, Diego García-Ahadillo, afirma que La Solana ha vuelto a la normalidad tras 
unos años "delicados" 

Aurelio Maroto --- ---- denunciar. El subdelegado del Gobier
no, Miguel Lacruz, que asis tió a la últi
ma reunión de la Junta Local de Seguri
dad, felicitó a la Policía y a la Guardia 
Civil, "ha habido más eficacia, más actua
ciones, más detenciones y menos delitos". 

Vigilancia en el Instituto 

"Tuvimos unos años delicados y he
mos vuelto a la normalidad de lo que 
somos, una ciudad tranquila y segura". 
El alcalde, Diego García-Abadillo, ase
gura estar satisfecho por que la delin
cuencia se redujera en 2005 y por que la 
estadística no fuera salpicada por delitos 
de extrema violencia. Esos "años delica
dos" tienen relación con los asesinatos 
de Isabel Parra, en 2000, de Alejandro 
García-Catalán, en 2004, y la violación 
de otra joven también en 2004. Esos 
delitos, admitió el alcalde, "causaron alar
ma social". Pero esa visión optimista no 
nubla la vista al primer edil, que consi
dera necesario seguir estrechado la vigi
lancia. Otros delitos igualmente graves 
se siguen produciendo, como los de vio
lencia de género. En 2005 se denuncia
ron 7 casos, menos que en 2004, pero 

sigue siendo una lacra. Sobre los actos 
vandálicos, el alcalde insistió en que "se 
ha reducido el vandalismo callejero". 
Pero tales actos de gamberrismo se han 
concentrado mucho últimamente, con 
destrozo de papeleras, árboles, contene
dores, lunas de coches y hasta registros 
eléctricos. Tres individuos fueron san
cionados con 80 euros cada uno por des
trozos. Pero incidió en la inutilidad de 
atentar contra el mobiliario urbano e in
vitó a los ciudadanos que vean algo a 

A la reunión fueron invitadas, de forma 
excepcional, la concejal de Educación y 
la secretaria del IES "Modesto Navarro" 
para valorar la campaña de control de 
tráfico o consumo de drogas en los 
entornos educativos. En el IES "Modes
to Navarro" hubo 34 identificaciones 
desde enero y, según Lacruz, "ha mejo
rado el comportamiento y la asistencia a 
las clases". Llama la atención la necesi
dad de presencia policial para conse
guirlo. 

Traslado por obras 
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castella

nos, visitó La Solana para firmar un convenio con el alcalde, 
por el cual su departamento cofinanciará las obras de remode
lación de la Jéfatura local y el archivo municipal. El total del 
presupuesto asciende a 148.000 euros. 

Las obras de remodelación en la Jefatura consisten básica
mente en crear tres oficinas, una para atención al público, otra 
para demandas privadas y una tercera como despacho personal 
del jefe. Además, se construirá una zona privada para los 
agentes, dos vestuarios y un depósito. 

Desde el lunes 27 de marzo la Policía Local tiene sus oficinas 
provisionales en las antiguas dependencias del Cine Cervan
tes, en la calle Feria, en tanto duren las obras, que el propio 
subinspector-jefe, Antonio Velasco, confía que estén conclui
das para finales del verano. 

Menos delitos 
La Policía Local actuó durante 2005 en un total de · ·~ · 

28 delitos, menos que en el año anterior en el que se 
registraron 46. Los agentes intervinieron en tres deli
tos de lesiones, uno contra la libertad sexual, cuatro 
robos contra el patrimonio, dos con violencia en un 
"tirón", un robo de vehículo, además de un allana
miento de edificio público, once detenidos por deli
tos contra la seguridad del tráfico, dos por conduc
ción temeraria y el resto por conducir con elevada 
tasa de alcohol, así como otros cuatro atestados con
tra el orden público y uno por quebrantamiento de 
condena. 

Por otra parte, se realizaron 69 controles de tráfico, 
inspeccionando 560 vehículos de dos ruedas y 263 
turismos. Hubo 254 denuncias por no llevar el casco, 
20 por no tener seguro, 15 por carecer de licencia de 
conducción y 6 por conducir sin matrícula. 

En cuanto a controles de seguridad ciudadana, fue
ron identificadas 450 personas, 250 vehículos regis
trados con el resultado de decomiso de diversas dro
gas. 

Todos estos datos corresponden a la memoria poli
cial de 2005, que se puede consultar en la página web 
www.lasolana.es. 

1 

.: 

~ 
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GaTas de Sol 
Graduadas· 

desde 

Lentes endurecidas 
y protección 100% UV 

Lentes de colo.-es de moda 

+10€ 

+20€ 
Lentes de colo.-es degradadas + 30 € 
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SEMANA SANTA 

Vista panorámica de la procesión de la Vera Cruz. 

Más silencio, más decoro y más participación 
Salvo excepciones, las hermandades terminaron muy satisfechas con el resultado general 

de la Semana Santa 2006 

Aurelio Maroto - - -----

Las hermandades de La Solana son uná
nimes en su veredicto: fue una gran Se
mana Santa. Todos coinciden en que los 
desfiles tuvieron más participación, más 
decoro y más silencio. Muy pocos 
nazarenos se salieron del guión y siguie
ron utilizando zapatos blancos o se dedi
caron a hablar por el móvil o a saludar a 
diestro y siniestro en plena procesión. 
Pequeñas excepciones en un contexto 
general de respeto. 

Los responsables de las cofradías están 
de acuerdo en que las procesiones mejo
raron en todos los sentidos. El presiden
te de la Vera Cruz, Francisco Prieto, 
destacó "la enorme participación". Su 
desfile abre la Pasión el Jueves Santo y 
exhibe seis pasos. La novedad fue un 
gallardete para el paso del Niño Jesús. 
Jesús Rescatado contó con más de un 
millar de nazarenos en su desfile. El pre-

-

sidente, Gregario Uriel González, tam
bién destacó la masiva afluencia, "nunca 
había visto gente hasta tan arriba en la 
calle Convento para ver salir a Jesús". 
Las novedades fueron unas faldas para 
la carroza del titular y herrajes para los 
estandartes. 

La cofradía de la Virgen de las Angus
tias no presentó ninguna novedad en la 
procesión que comparte con el Sepulcro 
la noche del Viernes Santo. La herman
dad está inmersa en la construcción de 
un guardapasos. Pero su presidente, An
tonio Torres, cree que los llamamientos 
hechos a través de los medios de comu
nicación "tuvieron el efecto deseado". 
Tan sólo llovió ligeramente en el tramo 
final del desfile, que obligó a aligerarlo. 
La presidenta del Sepulcro, María Juana 
Jaime, también destacó la excelente or
ganización de un desfile complicado de 
llevar. Los pasos del Calvario y la Sole
dad presentaron algunas mejoras, bien 

acogidas por la gente. De cara al año 
próximo probablemente no estará termi
nada la ermita de Santa Quiteria, pero la 
presidenta asegura que "ya soñamos con 
guardar allí nuestros pasos". 

Del pregón al Resucitado 

La Semana Santa comenzó el sábado 8 
de abril con el pregón del veterano sa
cerdote Candela López, "Don Candela", 
que reivindicó unos días vividos desde 
el sentimiento. 

El Domingo de Ramos se celebró la 
procesión de la Borriquilla con excelen
te temperatura, no tan buena como los 
Vía Crucis del martes en el barrio del 
Parterre y del miércoles por el centro de 
la población. Tras las procesiones 
pasionales llegó el Resucitado en una 
mañana radiante donde los niños y los 
caramelos fueron los protagonistas. 
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Semana Santa 

La Soledad del Sepulcro estrenó carroza y candelería. A la derecha, Jesús Rescatado con las nuevas faldas de las andas. 

Penitentes con la cruz a cuestas en la madrugada del Viernes Santo. 

Cl• 

El pregonero, Candela López, en su intervención. A la derecha, costaleros de la Cofradía Virgen de las Angustias. 
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Ha Sido Noticia 

Dos momentos del acto de entrega del premio de Defensa de los Consumidores que otorga la Junta. 

OMIC o veinte años de equilibrio 
entre consumidores y comerciantes 

La veterana oficina solanera recibió el prestigioso premio regional de Defensa de los 
Consumidores que otorga la Junta, todo un reconocimiento 

Aurelio Maroto ----- --

Veinte años dan para mucho, y la OMIC 
de La Solana dejó constancia de ello 
durante los actos conmemorativos del 
vigésimo aniversario de la oficina. Du
rante varios días se celebró por todo lo 
alto una efemérides redonda y a la vez 
muy significativa, entre otras cosas por
que ejemplariza una constancia durante 
dos décadas, circunstancia no siempre 
valorada en su justa medida. 

Un vídeo retrospectivo fue proyectado 
en el acto institucional del 13 de marzo. 
En apenas un cuarto de hora se refleja
ron dos décadas de vida, en las que se ha 
trabajado con denuedo en pos de la de
fensa del consumidor solanera. Casi 
nada. 

Dos décadas de cercanía 

En ese acto, celebrado en el auditorio 
de la Casa de Cultura, el alcalde de La 
Solana, Diego García-Abadillo, declaró 
que han pasado "dos décadas de cerca
nía hacia los consumidores y los comer
ciantes, con una labor de equilibrio, in-

formación y formación". Dijo que la 
OMIC es hoy "una de las instituciones 
más valoradas entre los so laneros", y 
recordó que no sólo atiende demandas 
de consumo, "aquí se produce el 'efecto 
San Mateo' por el que a quien más hace 
más le encargan". En resumidas cuentas, 
añadió el alcalde, la OMIC "es el reflejo 
del desarrollo de La Solana durante los 
últimos veinte años". 

El gran colofón fue el miércoles 15 de 
marzo, Día Mundial de los Derechos del 
Consumidor, donde la OMIC solanera 
recibió el premio regional de Protección 
y Defensa de los Consumidores de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, en un solemne acto celebrado 
en Valdepeñas. El presidente Barreda 
entregó personalmente el prestigioso ga
lardón. 

Exposición foto gráfica 
en el Don Diego 

Durante ese acto institucional fueron entregados los premios del maratón 
fotográfico . Agustín Nieto recibió uno de los premios por una instantánea sobre 
el tema "Deporte y salud". Vicenta Naranjo ganó otro premio con una foto sobre 
el tema "Culto al cuerpo". Por último, José Manuel Calderero recibió otro premio 
por una imagen sobre "Mundo del motor". Cada uno recibió 180 euros en 
metálico. 

Minutos después fue inaugurada en el Palacio Don Diego una exposición de 
esas y otras fotografías premiadas en los maratones anteriores. En total, un 
centenar de imágenes. 

Además, se celebraron conferencias y otra serie de actividades para completar 
un programa de actos acorde con la importancia de la efemérides. 
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Ha Sido Noticia 

Hilo directo con nuestros políticos en Internet 
Llega el proyecto "Ciudadanos2010.net", un portal de sugerencias para mejorar la ciudad 

Aurelio Maroto--

Asociaciones 

.... ,--"""""--~--·-· --~~-

.Propuesta de Asociación 
CICLO DE CONFERENCIAS 

Pero una cosa es 
permitir la llegada de 
esas propuestas y otra 
que realmente sean 
escuchadas. En el 
acto de presentación, 
el concejal de Promo
c10n Económica, 
Diego Gómez, garan
tizó que "asumimos 
la responsabilidad 
política de responder 
a las preguntas del 
foro y de atender 

Más de 16.000 solane
ras y solaneras cuentan 
con una nueva herra
mienta para expresar sus 
inquietudes como ciuda
danos. A través de In
ternet, podrán pronun
ciarse sobre cualquier 
asunto que les preocupe 
a nivel local, con la par
ticularidad de que sus 
gobernantes municipa
les tienen la obligación 
de escucharles y, en su 
caso, de atender sus 
ideas. 

LA JUNTA DIRECTIVA INFORMA QUE SE VA A IMPARTIR UN CICLO DE CO~FEREi 
DESTINADO A PADRES y MADRES. ABARCD,NDO LOS SIGUIENTES TEMAS. 

aquellas propuestas 
que sean viables". 
Una de las cosas que 
diferencia a este foro 
de otros muchos es 
que será necesario 
aportar el nombre y 

- LA SEXUALIDAD Y LOS NIÑOS. jueves 23-03-2006 

Para eso ha llegado el 
programa "c iuda
danos2010.net", un por-

: María-José García Ariza, Lda. Psicología. 
V\©LEN~IA EN LA ESCUELA- BULLING, mié1·coles 29-03-2006 

tal cuyo objetivo es fomentar la partici
pación ciudadana en el ámbito munici
pal mediante el uso de las nuevas tecno
logías. Se trata de un proyecto que tiene 
ámbito europeo y que permitirá llevar la 
denominada "democracia digital" a un 
total de 25 municipios de nuestra comu
nidad autónoma durante los próximos 
meses. A través de la página web 
www. lasolana. ciudadanos201 O. net, 

cualquier vecino puede participar for
mulando propuestas o aportando ideas 
que, en resumidas cuentas, ayuden a me
jorar la ciudad en todos los aspectos. 
Este nuevo cordón umbilical gracias a 
Internet, permitirá abrir un foro conti
nuo de debate en el que cada ciudadano 
o asociación tendrá un medio de expre
sión fácil y directo con los propios con
cejales. 

un DNI. Se trata de evitar descalificacio
nes gratuitas. En cualquier caso, la últi
ma decisión seguirá correspondiendo al 
político de tumo. De hecho, no se ponen 
máximos ni mínimos para cuantificar 
cuántas adhesiones son necesarias para 
que una propuesta sea atendida. En defi
nitiva, la clase política ya tiene algo más 
en lo que entretenerse, y la obligación 
moral de dar vida a su propia iniciativa. 

Doce trabajadores se cualifican en un curso de ofimática 
Un total de 12 alumnos participan des

de el 17 de abril en un Curso de Ofimática 
organizado por la Fundación Iniciativas 
de Futuro de UGT y el Ayuntamiento de 
La Solana, dentro de las actividades de 
Formación del Pacto Local de Empleo. 

El curso, que tiene una duración de 80 
horas y se extenderá hasta mediados de 
junio, está dirigido a trabajadores en ac
tivo y está siendo impartido por el moni
tor José Antonio Valencia Camacho. La 
mayor parte del tiempo, unas 70 horas, 
está dedicada exclusivamente al conte
nido de conceptos informáticos, mien
tras que las 10 horas restantes se ofrece
rá un módulo de igualdad de oportunida
des. Según Valencia, la metodología do
cente depende del nivel de los alumnos, 
más homogéneo o heterogéneo, para co-

nocer los componentes bá
sicos de un ordenador, el 
sistema operativo y a par
tir ahí entrar en otros con
ceptos, tales como 
procesador de textos, ho
jas de cálculo y otros apar
tados. 

El concejal de Promoción 
Económica, Diego Gómez, 
indicaba que desde el 
Ayuntamiento y gracias a 
conciertos que se tienen 
con distintas organizacio
nes, está previsto realizar 
numerosos cursos, todos 
ellos gratuitos, "para se
guir formando en las nue
vas tecnologías". 

I 
( 
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Ha Sido Noticia 

Las 1 Jornadas de Cooperación al 
Desarrollo finalizaron con balance positivo 
Gabriel Jaime-------

Las I Jornadas de Cooperación al De
sarrollo organizadas por el Ayuntanlien
to en colaboración con diferentes ONGs, 
asociaciones y grupos locales , volvieron 

· a ser un canto a la multiculturalidad y a 
la necesidad de ayudar a los países me
nos desarrollados. 

Las jornadas contaron con un buen nú
mero de actividades, charlas, cine y en
cuentros, entre ellos uno con la asocia
ción COVIDE-AMVE (Acción Misio
nera Vicenciana de España). Pero la ac
tividad central se desarrolló el último 
día, con una comida intercultural en el 
patio del Palacio Don Diego. 

Antes de la degustación de los platos 
preparados por las asociaciones colabo
radoras y público en general, los repre
sentantes de las mismas tuvieron pala
bras de agradecimiento, coincidiendo en 
calificar las jornadas de interesantes y 
pensando en la edición del próximo año. 
En primer lugar, la concejala de Coope
ración al Desarrollo Manoli González
Horcajo indicó que gracias a esta inicia
tiva se ideó concienciar a la población 
para que colaboren con los países más 
necesitados, agradeciendo también a to
dos por su participación en esta semana. 
La concejala también destacó que a tra
vés del Ayuntamiento se ha colaborado 
recientemente con el pueblo saharaui con 
la cantidad de 5.000 euros a través de la 
Ayuda de Emergencia para paliar los 
destrozos de una nube que literalmente 
se llevó muchas casas. Este apartado eco
nómico parte de los 30.000 euros que 
dispone el Ayuntamiento solanera para 
destinarlo a ONGs. 

Causas justificadas 

Otra de las asociaciones colaboradoras 
en las jornadas fue AMFAR y para ello 
su presidenta Dolores Manzano quiso 
corresponder al Ayuntamiento por la co
laboración que éste ha tenido con la aso
ciación en una casa de acogida en Perú. 
La presidenta señaló que durante la se
mana ha habido actos muy interesantes, 

instando a que se siga 
colaborando en este 
tipo de causas tan jus
tificadas. 

En representación de 
la Iglesia Evangélica, 
Juana Morales tan1bién 
agradeció al Ayunta
miento su colaboración 
en Dignidad (Mozam
bique), pidiendo con
cienciación a todo el 
pueblo y esperando 
mejorar las jornadas el 
próximo año. Por últi
mo, y en representación 
de Cruz Roja de La 
Solana, Ester Se1nno 
habló de algunos pla
tos típicos de otros paí-

ses que se podían degustar después, in
dicando que pronto se animaron a cola
borar con las jornadas desde la institu
ción local. La comida intercultural tam
bién contó con la colaboración del Gru
po de Animación Misionera, Juventudes 

Marianas Vicencianas e inmigrantes de 
la localidad que prepararon lo más re
presentativo de sus países. El patio del 
Centro Cultural Don Diego se llenó de 
comidas y dulces manchegos y otros pla
tos de Bulgaria, Bolivia o Rumanía. 
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Ha Sido Noticia 

La AECC actualiza su 
fichero de socios 

Con un café coloquio se reencontró la Junta Directiva de la 
Asociación contra el Cáncer con sus socios. En el transcurso 
de la tertulia, la presidenta María Juana Jaime y la vicepresidenta 
María Catalina de Lara señalaban que desde la Junta Provin
cial se les ha pedido actualizar los ficheros antes de proceder a 
cobrar las nuevas cuotas. Por otro lado, anunciaban la próxima 
celebración de diversas charlas informativas, tanto sobre el 
cáncer de mama como sobre el de colon. 

206 personas donaron su sangre 
Durante tres días previos al carnaval se celebró en el Centro 

de Salud una nueva donación de sangre. Según declaró a 
GACETA la componente de la Junta Directiva de la Herman
dad Local de Donantes, Luisa Jaime, a 206 personas se les 
pudo realizar la extracción, con 18 nuevos donantes. 

Los Bordini en acción 
Los Bordini volvieron a surcar los cielos de la Plaza Mayor. 

El primer fin de semana de abril realizaron su espectáculo de 
funambulismo sobre la cuerda floja, incluido el número de la 
moto voladora. Michael Bordini, hijo de Renato, el hombre 
que asombró a los solaneros en 1981 subiendo hasta la torre, 
protagonizó la siempre arriesgada hazaña de ascender a pie, 
sin protección, por un cable de 14 milímetros, y después subir 
por un tubo de hierro hasta 45 metros de altura. Así vive esta 
familia desde 1512. 

Labor humanitaria de las Asociaciones Vicencianas 
El salón de actos del Colegio San Luis 

Gonzaga reunió a numerosas personas 
para conocer los aspectos que sobre las 
asociaciones vicencianas hicieron el pre
sidente de COVIDE-AMVE, Francisco 
Bercebal, y la hermana Sor Vicenta Ló
pez, misionera en Guinea. Acudieron jó
venes de las asociaciones de la Medalla 
Milagrosa y del Voluntariado Vicen
ciano, que vieron un vídeo y posterior 

explicación de la 
labor desarrolla
da en educación 
e infraestructuras 
básicas, con ayu
das a más de 
4 .000 niños 
becados en 12 
países de Améri
ca, África y Asia. 
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Ha Sido Noticia 

Adiós a la Posada de la Plaza Mayor ... 
Paulino Sánchez ------

Un elemento del paisaje urbano de la 
Plaza Mayor solanera, conocido popu
larmente como la Posada, ha pasado a 
mejor vida tras el nuevo proyecto de 
construcción sobre el solar de este cén
trico espacio urbano. En su lugar se le
vantará un edificio que, por supuesto, su 
fachada estará acorde con el resto de 
edificaciones de ese mismo ángulo. 

En la vieja posada pernoctaron arrie-

ros , viajantes, gitanos y trajinantes de 
todo tipo. Tenía cuartos y cuadras, así 
como numerosas dependencias para al
bergar a viajantes. Pero hace años que 
ya había perdido su función de lugar de 
hospedaje al estilo de otras épocas. 

Sus anteriores propietarios vendieron 
el edificio y el nuevo propietario se puso 
en contacto con los organismos corres
pondientes para tratar el futuro de un 
edificio bastante deteriorado. Tras la co
rrespondiente revisión por los técnicos 

de Patrimonio se comprobó que no ha
bía nada que mereciera ser conservado 
desde el punto de vista arquitectónico, al 
menos en el estado en el que se encon
traba, al haber sido muchas las reformas 
que se habían realizado desde que dejó 
de utilizarse como posada en los años 
sesenta. 

Aunque se han desmontado los sopor
tales, la nueva edificación guardará si
metría con el resto de fachadas de la 
Plaza Mayor, que están en restauración. 

... Y al Muladar 
Las tapias del "Muladar" han permanecido como vigías de 

las lomas del este de La Solana a lo largo de mucho tiempo. 
Durante años y años ha sido la primera construcción solane
ra que recibía los rayos del sol cada mañana. Los más viejos 
recuerdan haber visto siempre este cercado con el mismo 
color pardo en sus tapias con el que se ha despedido. Depó
sito muchos años de los restos de animales de tiro y labran
tío, su solar será ahora lugar de aprendizaje y juegos infanti
les. Traemos su imagen a nuestras páginas, no porque fuera 
ningún monumento, pero sí uno más de los edificios que ya 
son parte de nuestra pequeña historia. 

Reliquias del pasado 
Esta imagen no es noticia, o tal vez sí. Porque este tipo de 

antiguos soportes para bombillas son ya un auténtico ancestro. 
Esta que vemos está situada en una pared de las escalerillas 
que suben desde la calle La Fuente, según los historiadores el 
lugar desde el que se fundó La Solana. Por tanto, este brazo de 
luz, aunque sin luz, es una pieza de museo que hace años 
alumbraba las calles de nuestra ciudad. Toda una reliquia que, 
lejos de molestar, comienza a ser vestigio de un pasado no tan 
lejano. 
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EDUCACION 

El alcalde, Diego García-Abadillo, en el momento simbólico de colocación de la primera piedra. 

Luz verde al segundo Instituto 
El consejero de Educación puso la primera piedra del nuevo edificio, un nuevo instituto 

que será independiente del actual - La obra estará terminada en el verano de 2007 

Aurelio Maroto - - - - ---

La Solana tendrá segundo Instituto de 
Enseñanza Secundaria después de va
rios meses de incertidumbre. El pasado 
20 de abril el consejero de Educación, 
José Valverde, puso la primera piedra 
del nuevo centro, un 16 + 4 que además 
estará dotado de su propio pabellón poli
deportivo cubierto y cuyo presupuesto 
asciende a 5,5 millones de euros. 

Acompañado por el delegado provin
cial de Educación, José Fuentes, y por el 
alcalde de la ciudad, Diego García-Aba
dillo, el consejero cogió la paleta y repelló 
parte de las rasillas que cubrían la caja 
con un periódico del día. Después le 
emularon las demás autoridades, el di
rector del "Modesto Navarro", Jesús 
Labajo, la presidenta del AMPA, Grego 
Morales, y representantes de los alum-

. ),·~~ 
Otro momento del acto en presencia del consejero de Educación. 

nos. Un acto 
simbólico 
que gu sta 
mucho a los 
políticos 
para la foto 
de turno 
pero que en
cierra un 
significado 
realmente 
importante, 
entre otras 
cosas por
que es el ini
cio del fin 
para los 
problemas 
de espacio y 
gobernabili
dad en el 
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Instituto de ESO más masificado de toda 
la provincia. Eso es, al menos, lo que 
aseguran el profesorado y los padres, es 
decir, las partes más importantes junto a 
los propios estudiantes. 

En el mjsmo solar donde ya se está 
empezando a levantar el nuevo edificio 
se pronunciaron los discursos de rigor. 
El alcalde, Diego García-Abadillo, re
cordó cómo hace doce meses fueron pre
sentados los proyectos del Instituto y de 
dos nuevos colegios, y "justo un año 
después ya se están construyendo". En 
su opinión, lo fundamental en educación 
son los alumnos y los profesores, "pero 
las infraestructuras también para conse
guir más educación, durante más tiempo 
y para más gente; es la manera para lo
grar la igualdad de oportunidades. 

Diego García-Abadillo cree que con 
estas nuevas instalaciones educativas La 
Solana se convierte en una ciudad privi
legiada en la región, "no por frivolidad, 
sino porque realmente lo necesitábamos 
para nuestro desarrollo cultural, econó
rllico y social". En este sentido, agrade
ció al consejero haber cumplido la pala
bra dada en su momento. 

"Lo que dedica la comunidad 
educativa de La Solana" 

José Valverde dijo que Castilla-La 
Mancha tiene una gran ventaja en edu
cación gracias al empeño del presidente 
Barreda, que da prioridad a la rllisma 
como lo demuestra la duplicación del 
presupuesto en esta materia desde que 
llegaron las competencias hace 6 años. 
Para muestra vale un botón. La Solana 
tenía hasta hace algunos años un Institu
to casi vacío, con menos de 200 alum
nos, que lo hacía casi inviable, "hubo 
momentos que incluso pensamos en ce
rrarlo" . Ahora, el "Modesto Navarro" ha 
crecido tanto que se ha convertido en el 
mayor de la provincia con más de 1.300 
alumnos, y por tanto en el más masi
ficado. 

Eso, por razones obvias, provoca difi
cultades si las instalaciones no son lo 
suficientemente amplias. Por eso, el con
sejero reconoce que era urgente la cons
trucción del nuevo edificio, "que será un 
segundo Instituto si la comunidad edu
cativa de La Solana así lo quiere". Lo 
dicho, la comunidad educativa ya ha de
cidido y quiere dos institutos. 

Educación 

Diego García-Abadillo y José Valverde en un momento del acto. 

"Recuperaremos espacios y 
mejoraremos la calidad de 

la enseñanza'' 
El director del IES "Modesto Nava

rro", Jesús Labajo, siempre ha defendi
do la creación de un segundo centro to
talmente independizado del actual. Sin 
ocultar su satisfacción, confirmó que lo 
que se va a construir es un segundo Insti
tuto, "en la última reunión que tuvimos 
con el delegado provincial (José Fuen
tes) acordamos que habría dos centros 
independientes". 

Labajo cree que se trata de una gran 
noticia porque siempre ha apostado por 
la segregación, "recuperaremos espacios, 
aulas de prácticas que ahora se ocupan 
para dar clase, el laboratorio, y lo más 
importante es que habrá una mejor ense
ñanza". Eso sí, garantizó que serán dos 
centros iguales, con la rllisma calidad de 
enseñanza. 

Precisamente ese era uno de los rece
los. Hay que evitar que haya un Instituto 
de "primera" y otro de "segunda". De 
hecho, existe un precedente en la locali
dad conquense de Tarancón, donde se 
creó un segundo instituto y después hubo 
que reunificado. El director del IES 

"Modesto Navarro" parece conven
cido de que eso no va a ocurrir en La 
Solana. 

Apoyo de profesores y padres 

De momento, el profesorado es unáni
me en la defensa de dos centros más 
pequeños y, por tanto, más fáciles de 
gobernar. De esa opinión son también 
los padres. La presidenta del AMP A, 
Grego Morales, estaba radiante por el 
momento, "por fin hemos conseguido lo 
que todos queríamos; hacían falta dos 
institutos". Ella también cree que redun
dará en una mejor enseñanza. 

En principio, el plazo de ejecución de 
la obra es de 14 meses, es decir, el edifi
cio debe estar terminado en junio de 
2007. El objetivo es agilizar, entre tanto, 
todo el proceso de segregación de plan
tillas, con el concurso cmrespondiente, 
y demás tránlites para que los dos insti
tutos comiencen a funcionar de ma
nera independiente en el curso 2007-
2008. 
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Educación 

Escuela y medio ambiente 
/ 

Exito en la III Semana Cultural del colegio El Humilladero 

Paulina Sánchez------

Muchas fueron las actividades progra
madas por el Colegio Público "El 
Humilladero" con motivo de su III Se
mana Cultural, celebrada bajo el lema 
"Cuidemos el medio ambiente". Se cele
braron numerosas actividades tendentes 
a concienciar a los alumnos de la impor
tancia de cuidar la naturaleza. 

Entre el 3 y el 7 de abril, se desarrolló 
un amplio programa, con plantación de 
margaritas de floración rápida y semillas 
en macetas de varias especies de árbo
les, que los niños cuidaron en sus aulas, 
donde también hicieron separación se
lectiva de residuos y reciclaje, además 
de elaboración de murales sobre el me
dio ambiente y sus problemas. 

Otra actividad fue la creación de ju
guetes con materiales de desecho, una 
charla y exposición fotográfica comen
tada sobre "Naturaleza silvestre", un ví
deo-fórum sobre reciclaje, una visita 
guiada con actuaciones ambientales en 
el centro El Chaparrillo, de Ciudad Real , 
con visita al museo provincial y realiza
ción del taller "El Gabinete" de Alonso 
Quijano. 

Otro día muy especial lo dedicaron los 
alumnos a llevar animales al colegio y 
exhibición de los mismos, además de 
contar con una charla coloquio sobre 

animales domésticos y mascotas, y la 
proyección de vídeos de animales y ta
ller de reparación de papel reciclado. 

Los alumnos del colegio también hi
cieron un recorrido por la Plaza Mayor 
de La Solana y su entorno, y una visita al 
Vivero Municipal, con un recorrido guia
do por jardineros para conocer los dife
rentes tipos de árboles y plantas. Por 
último hubo una charla del jefe de la 

Policía Local, Antonio Velasco, sobre 
contaminación urbana, elaboración de 
manualidades con hojas, semillas y flo
res así como una gymkhana ecológica. 

Igualmente, durante toda la semana se 
pudo visitar una exposición con fotogra
fías de animales, y con los trabajos reali
zados por los alumnos se diseñó el dípti
co de la programación, por supuesto en 
papel reciclado. 

El AMPA de "El Santo" 
impartió un interesante ciclo 

de conferencias 
El AMPA "San Sebastián" del Colegio Público "El Santo", 

organizó entre finales de marzo y principios de abril una serie 
de charlas para los padres de alumnos. La primera de ellas 
corrió a cargo de la psicóloga María José García Ariza, quien 
explicó a los asistentes una serie de recomendaciones sobre 
cómo hablar de sexo con sus hijos. La segunda charla trató el 
tema de la violencia en la escuela, también conocido como 
"bulling", cuya ponente fue Patricia Hemández del Mazo. 
Finalmente, la pedagoga María José Santos Milla ofreció la 
última conferencia referida a los trastornos del comportamien
to más frecuentes en los niños. Todas las charlas fueron muy 
participativas. 
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JUVENTUD 

Miles de niños y jóvenes arroparon las actividades 
de Juventud e Infancia en 2005 

Gabriel Jaime-------
Compromiso, participación y esfuerzo 

fueron los tres pilares básicos de la con
cejalía de Juventud e Infancia durante el 
año 2005. Así lo cree su titular, Pedro 
Manuel Moreno, que presentó la memo
ria de actividades a través de un dossier 
en el que aparece lo más representati vo 
de cada departamento y numerosos grá
ficos de participación. La memoria se 
completa con una galería de fotos y re
cortes de prensa con las noticias más 
relevantes del año. 

Las actividades de juventud se dividen 
en diarias y extraordinarias, contemplan
do en las primeras el carnet joven local y 
la información en diversos temas. Por lo 

,, 

que respecta a las extraordinarias, 
se pueden apreciar apartados como 
el Día Provincial de la Juventud, 
la Semana Local de la Juventud o 
el programa "Esta noche toca", el 
más significativo de todos y en el 
que, según la concejalía, partici
paron 7.000 personas. 

En infancia, también las activi
dades se dividen en diarias y ex
traordinarias, englobando dentro 
de las primeras el juego libre, los 
talleres de la ludoteca y los talle
res del programa "Ciudad Educativa" 
donde participan más de 3.000 niños y 
niñas. Dentro de las actividades extraor
dinarias, destacó el Club de Vacaciones 

o el encuentro comarcal del programa 
Comunidad Escuela de Salud, pero inci
diendo mucho en la Semana de la Infan
cia, con más de 2.000 participantes. 

El consejero de Sanidad promete la 
Oficina de Toxicomanías 

En el transcurso de la visita que realizó el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, el alcalde le volvió a plantear la 
posibilidad de contar con una oficina para luchar contra las 
toxicomanías, que llevaría adelante la asociación Arlasol. El 
consejero recordó que ya desde Arlasol se le expuso la inquie
tud por el consumo de drogas en los jóvenes y su presidente, 
Bias Delgado, Je propuso crear esa oficina. Junto al Ayunta
miento se ha previsto la confección de un plan municipal de 
drogas, con una subvención de 94.000 euros que se está estu
diando. Según declaró Sabrido, "después del verano se podrán 
poner en marcha estos proyectos", siendo una de sus principa
les actuaciones la de disponer de esa Oficina de Información y 
Atención, dirigida principalmente a los jóvenes con consumos 
excesivos de alcohol y otras drogas. 

Juan Angel Palomera, nuevo 'Univerjoven', el nuevo boletín de la juventud 
Con la cabecera de Univerjoven, la concejalía de Juventud e 

Infancia y el Consejo Local de la Juventud han lanzado un 
boletín informativo mensual que se repartirá de una forma 
gratuita y que será como un servicio más para los jóvenes de 
La Solana. Se trata de una publicación sin ánimo de dar 
noticias, críticas o comentarios, sino de ofrecer una programa
ción con temas que interesan a los jóvenes e informarles de 
convocatorias, actividades, cursos, becas, etc. 

presidente provincial de Cruz Roja 
Juventud 

El responsable de Cruz Roja Juventud de La Solana, Juan 
Ángel Palomera, ya ejerce como nuevo director provincial de 
la sección juvenil de esta institución en la provincia. Palomera 
ganó las elecciones entre dos candidaturas y estará al frente de 
su nueva directiva en los dos próximos años. 

En declaraciones a GACETA, Juan Ángel Palomera se mues
tra ilusionado y responsabilizado a la vez, y entre sus objetivos 
se encuentra relanzar algunas secciones de Cruz Roja Juventud 
de la provincia que han desaparecido, caso de Tomelloso, 
Valdepeñas y Puertollano, como consecuencia del descenso de 
voluntarios. Un reto importante pero, según el nuevo presiden
te, totalmente posible. 

En la presentación del número uno, el concejal Pedro Manuel 
Moreno aseguró que "es algo experimental y en los siguientes 
se ampliará con secciones que los jóvenes vayan pidiendo". La 
presidenta del Consejo de la Juventud, María José González, 
habló de un boletín "abierto a todos los jóvenes". Los que· 
tengan ideas pueden entregarlas en la Casa del Niño para ser 
publicadas. 
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ECONOMIA 

Sube el pan 
La Cooperativa Rosa del Azafrán dio luz verde a la propuesta de los panaderos 

Paulina Sánchez ------

Desde primeros de abril el precio del 
pan ha subido en la localidad. La Coope
rativa Rosa del Azafrán aprobó en asam
blea la propuesta de los industriales pa
naderos antes de hacerse efectiva, incre
mentándose en quince céntimos el pan y 
en diez céntimos la barra. Desde prime
ros de abril, el precio de un pan se sitúa 
en 90 céntimos, la bana a 50, el paneci
llo a 55, el bollo a 30 y el resto de lo que 
fabrican al precio que cada cual quiera 
darle. 

perfectamente con los industriales pana
deros para llevar adelante esa subida, 
"no ha habido ningún conflicto y todo se 
ha llevado de común acuerdo". 

presidente "es bueno, teniendo en cuen
ta que hemos comprado un nuevo coche 
y un tren de laboreo para la panadería". 
No obstante, Manzano reconocía la difi
cultad del sector, porque la gente consu
me menos pan y las materias de elabora
ción van subiendo. El presidente de la 
cooperativa es partidario de fijar subidas 
anukles, "así parece que cuesta menos a 
los consumidores". 

Menos consumo y más gasto 
En declaraciones a GACETA, el presi

dente de la cooperativa, Patricio Manza
no, tildó el acuerdo como "bastante se
rio", y afirmó que se habían entendido 

La cooperativa panadera también apro
bó durante su última asamblea el estado 
económico de la entidad, que según el 

Nuevo curso de riesgos laborales 
Un total de 15 alumnos participaron en un curso de 50 horas 

sobre prevención de riesgos laborales organizado a través de 
CEOE-Cepyme y el Sepecam, dentro del programa de forma
ción del Ayuntamiento de La Solana. Su objetivo está claro: 
capacitar a los profesionales para desempeñar las labores que 
le son propias. Durante el transcurso del curso se conocieron 
los riesgos específicos en cada una de las actividades y se 
explicaron las nociones básicas de seguridad enfocadas en 
función de cada profesión. En la actualidad, España sigue 
siendo uno de los países punteros en siniestralidad laboral y, 
según todos los expertos, este tipo de cursos son absolutamen
te necesarios, pero mucho más la concienciación de que las 
normas de seguridad hay que cumplirlas. 

Curso para desempleadas textiles 
Un total de 18 chicas, paradas procedentes del sector textil, 

realizaron un curso de comercio de atención al cliente, de 50 
horas de duración, impartido por profesores de FECMES. Un 
curso encuadrado en el programa del SEPECAM "Plan experi
mental de empleo", cuyo objetivo es ayudar a estas mujeres 
desempleadas a reinsertarse en otra profesión distinta a la que 
tenían. 

José Torres quiere fortalecer la 
Mancomunidad La Mancha 

El nuevo presidente de la Mancomunidad La Mancha, José 
Tones, seguirá la línea de trabajo de su antecesor, José Cama
cho, y procurará fortalecer a los nueve pueblos mancomuna
dos, a los que define como "una gran familia". Torres asegura 
que gracias a esta institución "hay más apoyos para los Ayun
tamientos con poca liquidez". Como proyectos destaca la fina
lización de la sede que se construye en la zona de La Moheda. 
Un proyecto ambicioso que "tiene que mejorar en las activida
des a nivel general, generar más subvenciones y todos los 
servicios que se puedan". 

Un área a fomentar es el turismo. La ruta del Quijote ha 
dejado muchos visitantes y buenos ingresos para estos pue
blos, por lo que el turismo se antoja clave en esta nueva etapa. 
Otro factor importante es el empleo, "para que en las zonas 
pequeñas no se marche la juventud y puedan prosperar aquí". 
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Economía 

''Ofrecemos la calidad 
que otros no tienen'' 

Juan Manuel Izquierdo afronta con ilusión su nuevo cargo como presidente de la 
Asociación de Fabricantes de Tablero - El jefe de ventas de LOSAL defiende la calidad del 

tablero español pero admite que viene un futuro delicado 
Paulina Sánchez ------

El jefe de ventas de la cooperativa de 
trasformación de madera LOSAL, Juan 
Manuel Izquierdo, es el nuevo presiden
te de ANFA (Asociación Nacional de 
Fabricantes de Tablero Alistonado de 
Madera Maciza), donde están incluidas 
once de las veinte fábricas existentes en 
España, y que representan el 90 por ciento 
del mercado. 

Izquierdo afronta la responsabilidad del 
cargo con la máxima ilusión y resalta la 
importancia que para la cooperativa so
lanera tiene esta elección como empresa 
líder del sector a nivel nacional. 

ANFA es el resultado de año y medio 
negociando para su creación y responde 
a una inquietud clara, "padecemos nu
merosos problemas comunes y, como 
colectivo, todos nos hemos visto afecta
dos por el crecimiento negativo del sec
tor del mueble en los últimos tres años". 
Juan Manuel Izquierdo cree que ANFA 
servirá para "aunar esfuerzos y criterios 
para afrontar un futuro delicado". 

La competencia extranjera 

En estos momentos el sector español 
de tablero alistonado macizo soporta dos 
vías de presión. Por un lado la creciente 
importación de tableros de Chile, Ar
gentina y Brasil, y por otro la competen
cia que sus clientes, los fabricantes de 
mueble, sufren desde China en España y 
en el resto de Europa. El nuevo presi
dente sostiene que "la competencia na
cional no da miedo, porque se habla de 
tú a tú, pero Sudamérica está trayendo 
tableros muy baratos, porque barata es la 
madera y la mano de obra". Respecto a 
la competencia china, la principal venta
ja de nuestros muebles radica en la cali
dad, "por ahí es por donde podemos com
petir, porque el comprador también bus
ca una calidad que China no puede ofre
cer". La nueva asociación nace para de-

fender las fábricas, los 
puestos de trabajo y la 
cuota de mercado de sus 
asociados. En este sen
tido, Juan Manuel Iz
quierdo se siente con
fiado en que la calidad 
del producto y la proxi
midad y el servicio al 
cliente "nos sirvan para 
conservar y consolidar 
nuestra posición en el 
mercado". La integra
ción en la FEIM, donde 
trabajan otras organiza- ' 
ciones subsectoriales, Juan Manuel Izquierdo. 

hermanas o afines, permitirá enriquecer reservas suficientes para afrontar una cri-
y mejorar la experiencia en el sector "y sis como la pasada. 
contribuir a que progrese todo el tejido .---------------~ 

manufacturero de la madera". 

Factorías a la última 

El cliente de las empresas de alistonado 
es el fabricante de mueble macizo y, en 
menor medida, los almacenistas de ma
dera y productos para la construcción. 
Tecnológicamente, los miembros de 
ANF A han implantado en sus factorías 
los más modernos sistemas de 
optimización, prensado, encolado y aca
bado de la madera maciza. Además, en 
todos los casos se han preocupado de 
consumir exclusivamente madera de pino 
de bosques gestionados de forma soste
nible en Galicia, País Vasco, Chile y 
Nueva Zelanda. 

Juan Manuel Izquierdo confía en que, 
después de los años 2003 y 2004 con un 
crecimiento negativo del mercado, en el 
año 2005 se ha experimentado un creci
miento que ha vuelto a dar vida al sector, 
aunque reconoce que algunas empresas 
se han visto afectadas. Por fortuna, no es 
el caso de la cooperativa LOSAL, que ha 
sabido afrontar esa etapa precisamente 
por ser una cooperativa de trabajo aso
ciado y porque han sabido guardar las 

Cooperativa con 
espíritu empresarial, . 

o viceversa 
No d~ja de sorprender que el nue

vo presidente de ANF A sea man
chego, "la verdad es que no lo espe
raba, porque la mayoría de las em
presas son del norte". Juan Manuel 
Izquierdo cree que ha sido un reco
nocimiento del sector a LOSAL, que 
durante la última década se ha gana
do el respeto de todos hasta situarse 
como líder de su particular liga. 

El jefe de ventas de la cooperativa 
solanera insistió en defender el espí
ritu cooperativista, "en nuestro caso 
se ha visto que puede llegar a fun
cionar". A día de hoy, 70 socios
trabajadores hacen posible a base de 
su esfuerzo que LOSAL sea lo que 
es, la número uno en su especie. Eso 
sí, Juan Manuel Izquierdo deja una 
cosa clara, "somos una cooperativa 
pero siempre hemos trabajado como 
una empresa". Y es que la compe
tencia no conoce a nadie. 
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REPORTAJE 
''La cocaína me estaba matando, hasta 

que un día dije basta" 
Un joven solanero revela a CACETA la realidad del consumo de droga en nuestra ciudad, 

cada vez a edades más precoces y con gran facilidad para conseguirla 
Aurelio Maroto na". Aquella primera raya les salió gratis Al principio, lo normal es comprar "me-

La "ruta de la coca" también hace esca
la en La Solana. En realidad, más que 
una ruta es una rutina. El consumo de 
cocaína y otras sustancias estupefacien
tes es, desde hace bastante tiempo, algo 
inherente a las noches de juerga y, con 

<l· ' 
frecuencia, va unido a la gente 

a los dos. Invitación de la casa por aque- dio pollo", que es el equivalente a dos 
llo de "quien regala bien vende". De rayas, exactamente la sexta parte de un 
repente, la vista se aclaró y la borrachera gramo. Es curioso que el precio no haya 
se fue como por arte de magia. J avi vivió subido desde hace años, "el medio gra-
así su primera experiencia con las deno- mo sigue valiendo mil duros". Pero, cla-
minadas "drogas duras". Tenía 14 años. ro, aunque sube el consumo también sube 

Para entonces, Javi ya era consumidor la competencia, "cuando empecé a to-
mar había un par de camellos; 

joven, a veces demasiado jo
ven. Nuestra ciudad no es dis-
tinta a las demás. Aquí se con
sume droga, el menudeo exis
te, los camellos (vendedores) 
están ahí y la facilidad para en
contrarla es realmente asombro-
sa. 

Para conseguir la cocaína sólo hace 
falta dinero, llamar al camello y quedar 
con él para recibir el suministro. Así de 
simple. "A veces iba a su casa a por la 
coca como el que va a una tienda a por 

pan, igual". 

ahora casi la mitad de los con
sumidores también repar-
ten". 

Javi comenzó con una raya 
cada noche de fiesta. La cocaí
na le producía euforia, una sen
sación de dominarlo todo. De 
repente, una de esas noches "te 
apetece más, tu cuerpo siente 
que quiere más y te comes otra 

Naturalmente, este reportaje 
no pretende alarmar a nadie, 
entre otras cosas porque en La Solana no 
hay ni más ni menos droga que otras 
poblaciones de nuestras características. 
Tampoco su consumo se circunscribe a 
los jóvenes ni a las noches de fin de 
semana. Pero sí quiere revelar una reali
dad que trae de cabeza a muchas fami
lias. 

GACETA ha encontrado una historia 
real. Javi es un nombre ficticio, un nom
bre cualquiera con el que llamaremos a 
nuestro joven, que nos pide confiden
cialidad. Aquella noche, Javi estaba com
pletamente borracho. En la puerta de un 
local de copas de La Solana comentó 
con un amigo algo que había oído, "me 
han dicho que una raya te espabila". 
Buscaron a un camello y le pidieron coca, 
"dijo que sí, nos fuimos a su coche y 
esnifamos nuestro primer tiro de cocaí-

habitual de alcohol y tabaco. Le gusta
ban los combinados y liquidaba un pa
quete de "Fortuna" al día. Pero con sólo 
12 años había comenzado a fumar ha
chís y marihuana. Encontrar costo era la 
mar de fácil, "conoces a los camellos de 
verlos fumar; siempre hay alguno que 
conoce a otro y entras en contacto". Al 
principio fumaban en la disco o en el 
jardinillo del Cristo del Amor, "con una 
piedra de mil pesetas tenías para ocho o 
diez porros y había para toda la cuadri
lla". 

Javi comenzó pronto a trabajar y ama
nejar dinero con más facilidad. Después 
de aquella primera raya de cocaína todo 
fue muy rápido, "vuelves a ver al mismo 
camello, que ya sabes dónde está, y le 
pides más". Ya no invitaba la casa. La 
coca tiene un precio: 60 euros el gramo. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

-

raya". Y llega el momento en que no 
puedes parar. Javi llegó a meterse cinco 
gramos en una noche, o sea, treinta ra
yas, "salía de casa con la única idea de 
ponerme; en ese nivel no piensas en otra 
cosa, sólo en que no te falte la cocaína". 
Para conseguirla sólo hace falta dinero, 
llamar al camello y quedar con él para 
recibir el suministro. Así de simple. 
"A veces iba a su casa a por la coca 
como el que va a una tienda a por 
pan, igual". 

En ese nivel, al que tarde o temprano se 
acaba llegando, incluso mucho antes, la 
cocaína ya es una adicción. Estás enfer
mo y eres prisionero de algo que te do
mina a placer, "llega un momento que ya 
no te lo pasas bien, tienes mono, estás 
nervioso, pero sólo quieres consumir más 
y más; al final me daba incluso asco, 

<, ,';: ;;;;;~:>~;i5,D, :;::~tt}t::-.,;;<:',' ,', ".',,; ' "/e 

~" 'XIQ~fOl:ON .. V /VEt'JTA: 
C/ Del Vagón, 16 

Tels.: 926 64 85 02 
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Reportaje 

pero necesitaba mis dosis" . Javi podía 
gastar 500 euros en una noche sólo en 
droga, y toda para él. Aunque su cárcel 
era la cocaína, también llegó a consumir 
éxtasis, aunque en poca cantidad, "las 
pastillas las pillábamos fuera, normal
mente en discotecas de otros pueblos; 
aquí se mueven pastillas, pero hay más 
cocaína que otra cosa". 

Una de esas noches interminables ata
do a la droga Javi llegó a casa hecho una 
piltrafa, como tantas veces. Había esta
do consumiendo con fruición, solo, en 
su coche, esnifando cocaína como un 
poseso. Ya no le divertían los amigos, su 
novia no le importaba, se había converti
do en un rehén del maldito "polvo blan
co". Esa mañana dijo basta, porque "la 
cocaína me estaba matando". Reunió en 
casa a sus padres, a sus hermanos, a su 
novia, y se armó de valor para destapar 
el pastel, "todos se echaron a llorar". 
Admite que su familia se olía algo, "pero 
nunca quieres ver la realidad, te resistes 
a admitir que tu hijo o tu hermano es de 
esos". Sin embargo, su novia sí estaba al 
corriente, "me decía de todo, pero yo 

estaba ciego". Ese día fue una auténtica 
liberación, "no tepued€S imaginar el des
canso que te queda"''.'Desde entonces, va 
para seis años, es un chico nuevo. Lo 
dejó de manera radical , recibió ayuda 
psicológica, un enorme apoyo familiar y 
necesitó toneladas de voluntad para arran
car de su cuerpo el estigma de la cocaí
na. Tuvo suerte porque no le dejó secue
las. Ahora, su cerebro vuelve a estar 
claro, ve mucho cine, va al gimnasio y se 

desvive por su gente, incluida su novia, 
que no lo abandonó ni en los peores 
momentos, "muy pocas aguantan tanto". 

Javi se siente rehabilitado, que no cura
do. 

Ha comprendido que la cocaína, como 
otras muchas drogas, te atrapa para siem
pre, "seré un cocainómano toda mi vida, 
rehabilitado sí, pero la coca nunca se me 
irá de la cabeza, aunque estuviera mil 
años sin probarla". 

¿Mi hijo?, imposible 
Ante tales evidencias, Javi cree que falta vigilancia, "debía 

haber más control del que hay". ¿La educación en casa?, "es 
importante, pero yo no tengo queja de mis padres, mi infancia 
fue feliz y mis hermanos no son como yo habiendo tenido la 
misma educación". En su opinión, "lo primero que deben 
hacer muchos padres es admitir que su hijo puede ser uno de 
ellos". A partir de ahí, todo el apoyo del mundo, pero sin 
querer cerrar los ojos a la realidad, la cruda y a veces irreversi
ble realidad. 

Javi conoce a gente completamente deteriorada por la droga, 
cocaína o cualquier otra, "algunos tienen 25 años, tienen hijos 
y ya están pasados de rosca, son carne de cañón". En cualquier 
caso, Javi prefiere ver la botella medio llena, "no todos se 
drogan; en La Solana sigue habiendo muchísimos jóvenes 
sanos y que se divierten sin ponerse ciegos. Ahora me doy 
cuenta más de ello, antes no". 

Demasiado fácil 
El consumo de droga es una realidad que va a más. 

Hace apenas un lustro era difícil ver a niños con 13 años 
fumando porros. Ahora no es extraño ver a muchos 
quinceañeros consumiendo todo tipo de sustancias. Los 
camellos son siempre hombres, antes mayores de edad, 
pero ahora también abundan los menores. La clientela 
está evolucionando. La edad de inicio en el consumo 
sigue bajando y las chicas empiezan a coquetear de lleno 
con este mundo. 

Eso sí, una cosa no ha cambiado: la facilidad para 
conseguir la droga y para acceder a ciertos locales, "llevo 
pasando a los sitios de copas desde los 13 años, raramen
te me pedían el carnet, sólo si los pillabas de malas". 
Respecto al alcohol, tres cuartos de lo mismo, "nunca me 
han puesto pegas para servirme un cubata". 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 
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MUJER 

G.J.--- cuela de ni
ñas, implican
do en ello a 
padres, alum
nos y profeso
res". 

El colegio 
público Ro
mero Peña vio 
reconocida su 
labor educati
va en pro de la 
igualdad con 
la recepción 
del VI Premio 
"Conrada Se
rrano" por su 
proyecto 
" Educación 
para la igual
dad de género 
en una escue
la del siglo 
XXI". Más de 
300 especta
dores se die
ron cita el pa
sado 10 de 
marzo en el 
teatro "Tomás 

Por la igualdad, desde pequeños 

El alca lde 
cerró los dis
cursos para 
decir , entre 
otras cosas, 
que en la ac
tualidad "se 
sigue fri vo 
lizando con la 
imagen de la 
mujer , por 
ejemplo utili
zándola como 
reclamo co
mercial" . 
Diego García
A badill o in
sistió en la ne
cesidad de 

El colegio Romero Peña recibió el VI Premio "Conrada Serrano" 
como reconocimiento a su lucha por la igualdad de género 

Barrera" para asistir al acto oficial de 
entrega, una copia casi fiel del formato 
que GACETA utiliza en su gala de los 
premios "Galanes". El acto arrancó con 
la proyección de un vídeo de Canal 2000 
que resume las actividades del colegio 
con temas que fomentan la igualdad, in
cluidos testimonios de alumnos y pa
dres. Tras la presentación del Cronista 
de la Villa, Paulino Sánchez, el alcalde 
entregó el galardón al director del cole-

gio, Julián Simón. En el turno de inter
venciones, la concejala de la Mujer, 
Manoli González, aseguró que aún no se 
ha conseguido la igualdad plena, aunque 
se haya avanzado mucho. Julián Simón 
reconoció su alegría porque se estaba 
premiando "una labor de lucha por la 
igualdad entre el hombre y la mujer" . La 
coordinadora del proyecto, Aurora Ji
ménez, recordó que éste surgió "para no 
distinguir entre escuela de niños y es-

"desterrar 
esas imágenes" para preocuparnos más 
por sus condiciones o su dignidad, "la 
igualdad es sinónimo de progreso". 

Conviene recordar que Conrada Serra
no fue la primera mujer concejala en el 
Ayuntamiento solanero durante la 11 Re
pública. La parte final del acto contó con 
la actuación de la Escuela Municipal de 
Música, que bajo la dirección de Ángel 
Sancho interpretó tres piezas variadas en 
instrumentos y musicalidad. 

El concurso de carteles lo ganó un hombre 
Paulina Sánchez - - --- -

El Día Internacional de la Mujer cele
bró otras actividades paralelas a la entre
ga del Premio "Conrada Serrano". Entre 
ellas, hubo charlas en los medios de co
municación y se organizó un concurso 
de carteles con una exposición, que por 
cierto ganó un hombre, Apolonio Na
ranjo, con un dibujo titulado "Complu
tum". El segundo premio fue para Juana 
Torrijos con el cartel "Nos quedan mu
chas páginas por escribir", y el tercero 
para Francisco Romero Doncel con el 
título "Déjalo todo, celebra tu día". 

El acto de inauguración fue aprovecha
do para lanzar algunos mensajes. La 

dinamizadora del Centro de 
la Mujer, Fany Orellana, 
declaró que el compromiso 
del Centro "es fomentar y 
propiciar la igualdad de 
oportunidades, superando 
todo tipo de discriminación 
de género". Por su parte, la 
concejal de la Mujer , 
Manoli González, afirmó 
que "aunque los avances 
son notables, siguen siendo 
insuficientes", y exigió una 
sociedad más justa "donde 
el empleo de la mujer no 
sea precario y con salarios 
discriminatorios". 
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SANIDAD 

Habrá un segundo Centro de Salud 
Paulina Sánchez ------

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, ha prometido que atenderá la 
petición del Ayuntamiento para la crea
ción de un segundo centro de salud. Así 
lo dijo tras mantener un encuentro con el 
alcalde, Diego García-Abadillo, en la úl
tima visita que giró a nuestra localidad. 

El propio alcalde admitió que la visita 
del consejero se debía a dos motivos , 
por un lado conocer la situación del Cen
tro de Salud, añadiendo que "ya ha cum
plido su misión, habiendo sido un factor 
esencial para la salud de la localidad". 
Al mismo tiempo, García Abadillo ase
guró que el actual Centro de Salud "se 
ha quedado pequeño y hemos tenido que 
ir acometiendo obras, porque desde que 
tiene la gestión la Junta de Comunidades 
se han incrementado los servicios sani
tarios". También recordó la duplicidad 
en el tema de urgencias, así como nue
vos tratamientos. 

Veinte años después de su inaugura
ción, hay dependencias que se utilizaban 
como salas de espera y han tenido que 
ser eliminadas o limitadas para albergar 
nuevos servicios, mientras que el servi
cio de cirugía menor está ubicado en las 
antiguas cocheras del centro, cosa que 
también ha ocurrido con la sala de fisio
terapia. Aunque actualmente el Centro 
de Salud cumple su misión, el alcalde, 
fue claro: "La Solana necesita nuevas 
infraestructuras sanitarias que estén a la 
altura de las circunstancias del siglo 
XXI". No se puede ser más claro. La 
Solana pide a gritos un nuevo Centro de 
Salud de manera inmediata. 

Roberto Sabrido reconoció que ya se le 
había planteado desde el Ayuntamiento, 
incluso desde la delegación provincial 
de Sanidad, la insuficiencia del actual 
Centro de Salud de La Solana. Al res
pecto, dijo lo que todo el mundo ya sa
bía, que se dan cada vez más servicios, 
pero que al aumentar la población tam
bién debe aumentar la calidad de los 
mismos, entre ellos la fisioterapia o si
llones buco-dentales adecuados a 
quirófano de cirugía menor más moder
no. Por no hablar del servicio de Urgen
cias, en estos momentos pequeño y anti
cuado a la vez. El consejero señaló que, 

ante la petición del Ayuntamiento, "he 
querido conocer sobre el terreno la si
tuación, para la construcción de un nue
vo centro, más moderno, en la locali
dad". 

Días después, el alcalde confirmó que 
se construirá un nuevo Centro de Salud 
en unos terrenos que el Ayuntamiento 
cederá a la Consejería en el Polígono C. 

Plan funcional 

En cuanto a las características del nue
vo centro y su posible ubicación, Sabrido 

manifestó que "con los datos que dispo
ne el gerente de Atención Primaria se 
está elaborando el plan funcional, para 
conocer los espacios que se van a reque
rir para tener cirugía ambulatoria, así 
como otros servicios, entre ellos más 
consultas según se vaya incrementando 
la población, preparación al parto y 
otras". Insistió en que, una vez que se 
conozcan todos los requerimientos exis
tentes en La Solana, y en razón a los 
mismos "el Ayuntamiento ya nos pon
drá un solar a disposición y nosotros 
haremos las actuaciones oportunas". 

Una infraestructura necesaria 
La construcción de un segundo Centro de Salud se hacía absolutamente necesa

ria. El actual edificio es a todas luces insuficiente y se ha quedado antiguo, 
obsoleto y sin capacidad para dar más de sí, pero fundamentalmente no puede dar 
el servicio sanitario en cantidad y calidad que exigen cerca de 20.000 habitantes, 
incluidos los 2.500 de San Carlos y Alhambra. En números anteriores, GACETA 
denunció el deterioro de varias dependencias, tanto de uso privado de los profe
sionales como consultas de pacientes. Humedad, paredes desconchadas y azulejos 
caídos no eran ni ajenos ni residuales en el edificio. Es más, fue necesario sacarlo 
a la luz pública para que las autoridades sanitarias pusieran pies en pared. 

La visita del consejero de Sanidad a La Solana y su comparecencia ante la prensa 
sólo podía ser para una cosa: anunciar que habrá otro Centro de Salud. De lo 
contrario, no hubiera tenido mucho sentido tal visita. Más bien ninguno. 
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AGRICULTURA 
La Cooperativa Santa Catalina estudia 

su fusión con otras de la zona 
Paulino Sánchez ------

Con no mucha asistencia de socios ce
lebró la cooperativa Santa Catalina su 
última asamblea general ordinaria, en la 
que se aprobaron las cuentas del ejerci
cio 2004-2005 y se dio a conocer el esta
do actual de la entidad. Pero también se 
abordaron los asuntos que la Junta Recto
ra tiene sobre la mesa, entre ellos la con
tratación de trabajadores inmigrantes para 
la próxima vendimia y, sobre todo, una 
probable fusión con diferentes coopera
tivas de la zona, con vistas a buscar una 
mayor eficacia en las acciones comer
ciales. En este momento se está traba
jando para lograr que esta iniciativa sea 
beneficiosa para los socios. De hecho, 
ya se han entablado conversaciones con 
otras entidades, porque "cada vez tene
mos más problemas para vender, sobre 
todo en mercados internacionales". 

Beneficios 

Los socios aprobaron las cuentas del 
ejercicio pasado, que según el presiden-

te de la cooperativa, Antonio SeITano de 
la Cruz, "ha salido bien, con beneficios 
para los socios y una ganancia de 4.000 
euros". Aunque admitió que "puede pa- . 
recer poco", añadió que hay que tener en 
cuenta las liquidaciones de aceituna y 
otros servicios. 

En cuanto al ejercicio actual en el mer
cado del vino, éste se encuentra en un 
proceso muy desarrollado. Del vino blan
co, el presidente aseguró que queda poco 
por vender, pero no ocuITe lo mismo con 
el tinto, donde existen los mismos pro-

blemas que en muchas cooperativas. So
bre este particular, Senano de la Cruz se 
limitó a decir que "el tinto tiene una 
salida un poco más complicada". 

Respecto al aceite, el presidente reco
noció que "actualmente existe una para
da grande". La gente no compra como 
en el mes de enero, donde "si no se 
vendió más fue porque el mercado no lo 
permitió". En todo caso, resaltó el creci
miento tanto en la venta de aceite como 
en la venta de vino embotellado, del que 
dijo "ya está dando ganancias". 

Buen año de lluvias, de 
momento 

COAG y UPA piden soluciones 
al problema del agua 

El primer cuatrimestre del año va como la seda en el aspecto 
meteorológico. Desde el pasado 1 de enero ha llovido en 
cantidades apreciables, ha nevado cuando convenía, ha hecho 
sol en los momentos adecuados y, salvo sorpresas, no ha 
helado hasta la cruz de mayo. Si tenemos en cuenta algunas 
previsiones catastrofistas, incluso a nivel oficial, podemos 
estar contentos. 

Los números no engañan. Hasta el 30 de abril cayeron en La 
Solana 136 litros de agua por metro cuadrado, y en la mayoría 
de los casos por temporal, no por fenómenos tormentosos. 
Desde 1999, este año es el cuarto más lluvioso y está algo por 
encima de la media de los últimos siete años a estas alturas, 
situada en 125 litros. 

Los sindicatos agrarios COAG-Iniciativa Rural y UPA ini
ciaron en La Solana una recogida de firmas en las que solicitan 
solución al problema del agua del Alto Guadiana, así como la 
recuperación del acuífero y la democratización de la Comuni
dad de Regantes, además de pedir prioridad de riegos para las 
explotaciones familiares agrarias y arreglar al problema del 
trasvase Tajo-Segura. En el inicio de la recogida de firmas 
estuvieron presentes los secretarios generales en Castilla-La 
Mancha de las dos organizaciones, por Coag-lniciativa Rural 
Antonio Castellanos y por UPA Cristóbal Torres. 

Como ejemplos, el cuatrimestre más lluvioso desde el año 
1999 fue el de 2004, con 208 litros recogidos hasta el 30 de 
abril, seguido por 2002 con 153 y 2001 con 144. Los menos 
lluviosos fueron precisamente 1999 con 78 litros hasta la fecha 
indicada, y sobre todo 2005, que hasta terminar abril sólo 
había recogido 27 litros. 
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Agricultura 

"Bueno para todos y, desde luego, para el 
bolsillo de los agricultores" 

Gregorio Montoya preside la nueva sociedad de regantes "La Serna", que agrupa a 277 
agricultores - Dentro de poco podrán regar 1.038 hectáreas con agua residual depurada 

Aurelio Maroto-------

Un amplio colectivo de agricultores 
solaneras echa cuentas a estas horas so
bre los beneficios que les reportará el 
ambicioso proyecto que han puesto en 
marcha. Hasta un total de 277 se han 
puesto de acuerdo para formar parte de 
la SAT (Sociedad Agraria de Transfor
mación) "La Serna", que permitirá regar 
más de mil hectáreas con aguas residua
les depuradas. Todo un hito organizati
vo si tenemos en cuenta las enormes 
posibilidades que ofrece la Estación De
puradora de Aguas Residuales (EDAR) 
y el poco aprovechamiento que se está 
dando a un caudal que todos los días 
desperdicia 3.500 metros cúbicos. Si todo 
sale como está previsto, esa agua pronto 
será utilizada para regar un perímetro de 
1.038 hectáreas, en su mayoría formadas 
por cultivos leñosos, viña y olivar, pero 
también entre un 30 y un 40 por ciento 
de cereal. 

En la primera reunión celebrada en el 
Teatro "Tomás Barrera" se pusieron las 
bases y 261 agricultores acabaron adhi
riéndose, firmaron la propuesta y depo
sitaron 50 euros de fianza. Aquella pues
ta en escena logró la anuencia y el aval 
suficiente para seguir adelante. El pasa
do 16 de marzo se celebró una segunda 
reunión en la Casa de Cultura donde fue 
elegida la única candidatura presentada 
para regir la nueva sociedad. El audito
rio volvió a llenarse y otros 16 agriculto
res se unieron al proyecto. 

El Ayuntamiento, pieza clave 

Gregorio Monto ya Romero de Á vila se 
convirtió así en el primer presidente de 
la SAT "La Serna", acompañado por siete 
componentes más en su junta directiva. 
Con el objetivo de que todos los sectores 
agrícolas estén representados, en la nue
va junta hay miembros de las organiza
ciones agrarias COAG, UPA y ASAJA, 
de la Cooperativa Santa Catalina, de la 

Asociación 
Ganadera 
Sanitaria, de 
la antigua 
Comunidad 
de Regantes, 
de la Cofra
día de San 
Isidro y, por 
supuesto, 
del Ayunta
miento de 
La Solana, 
representa
do por su al
calde, Diego 
García-Aba
dillo, que 

~ SOLANA 

ocupa la se- ~ 
cretaría. Pre- Gregorio Montoya. 

cisamente el alcalde ha sido la pieza cla
ve a la hora de impulsar la sociedad, tal y 
como reconocía el propio Gregorio Mon
toya. "Diego nos ha dado todo su apoyo 
y siempre ha llevado el peso de las ges-
tiones". 

"Esperábamos respuesta, pero no tanta" 

El presidente considera la nueva socie
dad "un éxito, porque los agricultores de 
La Solana han demostrado que quieren 

1. 9 F.M. 

tirar para adelante". Ciertamente, agru
par a 277 agricultores no es tarea fácil, 
aunque sea para perseguir un mismo 
fin. Tal vez por eso admite que tenía sus 
dudas, "nunca sabes cómo va a reaccio
nar la gente y aunque esperaba una bue
na respuesta, realmente no tanta". Pero 
los propietarios han sabido ver las bon
dades del proyecto, "esto traerá benefi
cios para todos, cooperativa, fitosani
tarios y desde luego repercutirá en el 
bolsillo de los agricultores". 

Un año de trámites 
Ahora le toca el turno a los trámites para conseguir todos los permisos 

pertinentes, que no son pocos. El proyecto será enviado a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, a Sanidad y a Medio Ambiente. Después será 
publicado en el BOE y habrá un plazo legal para esperar ofertas. Cuando la 
obra sea adjudicada, no antes de final de año, se iniciarán los trabajos para 
montar la infraestructura, que consiste básicamente en canalizaciones y la 
construcción de un embalse. Gregorio Montoya prefirió ser cauto a la hora de 
dar fechas, "no me arriesgo, pero confío en que todo pueda estar terminado en 
un año más o menos". Cuando llegue ese día podrán ser regadas 1.038 
hectáreas de cultivo. Está previsto contar con un caudal aproximado de un 
hectómetro cúbico al año y mil metros cúbicos para cada hectárea. En este 
sentido, Montoya quiso ser claro, "nadie tendrá más agua que otro; serán mil 
metros cúbicos por hectárea, ni uno más". 
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VIDA MUNICIPAL 

Pleno extraordinario del 9 de marzo 

Aprueban la financiación 
del tercer pabellón cubierto 

Ya han comenzado las obras de un polideportivo tipo B + que costará 1,2 millones de euros 

Aurelio Maroto -------

El Pleno acordó autorizar al alcalde la 
firma del convenio de colaboración para 
la financiación del nuevo pabellón cu
bierto que se está construyendo en la 
zona de La Moheda. Por unanimidad y 
sin necesidad de debate, fue aprobado el 
dictamen adoptado por la comisión de 
Hacienda sobre el citado convenio con 
la Consejería de Educación y Ciencia. 

La nueva instalación deportiva costará 
sobre el papel 1.232.314 euros, unos 205 
millones de pesetas, y será financiada en 
un 56 por ciento por el Ayuntamiento. El 
44 por ciento restante lo pagará la 
viceconsejería de deporte. Sobre sus ca
racterísticas, se trata de un polideportivo 

A 

tipo B+, modificado para las exigencias 
concretas del municipio que lo solicita. 
El nuevo pabellón será mayor que el 
actual "Antonio Serrano", con graderíos 
en un lateral y los dos fondos y capaci
dad para más de 500 espectadores senta
dos. Además, estará dotado de gim
nasio. En declaraciones posterio
res, el alcalde aprovechó para anun
ciar que todos los centros educati
vos de la ciudad tendrán aulas de 
gimnasia cubiertas y que el nuevo 
Instituto de ESO estará dotado con 
otro pabellón cubierto. 

En una sesión corta, las instala
ciones deportivas fueron el único 
asunto sobre la mesa, porque el úl
timo punto fue otro dictamen de la 

CM Talleres 
I I 

Angel Cortes Muñoz 
VENTA DE COCHES NUEVOS, USADOS Y KM.O 

MECÁNICA- ELECTRICIDAD -NEUMÁTICOS 
LAVADOS DE VEHÍCULOS -INTERIOR Y EXTERIOR 

Polg. lnd. Pare. 2.7 - C/ Transportistas s/n 
13240 LA SOLANA (C. Real) 

Telf. 926 63 14 33 
Móvil 670 082 632 
Fax 926 62 60 07 

e-mail: talleresangelcortes@hotmail.com 

misma comisión de Hacienda para la 
aprobación definitiva de la ordenanza 
reguladora de uso del circuito de 
motocross "La Tejera", que afinan las 
normas de entrenamiento y de competi
ción para ganar en seguridad. 
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Vida Municipal 

Pleno ordinario del 27 de abril 

Las nuevas empresas del Polígono 
Industrial podrán acogerse a ayudas 

Paulina Sánchez ---

Con la aprobación de ta orde
nanza de licencias de apertura 
en establecimientos, así como la 
firma de un acuerdo para sub
vencionar a los empresarios que 
se instalen en el Polígono Indus
trial, como puntos principales del 
orden del día, transcurrió la se
sión ordinaria del Ayuntamien
to de abril, en la que el apartado 
de ruegos y preguntas originó 
un tenso debate entre la porta
voz del PP y el alcalde. 

De los once puntos del orden 
del día, nueve fueron aprobados 
por unanimidad y sólo uno con
tó con la abstención del PP. Por 
ejemplo, se aprobó el convenio 
de colaboración entre Conseje
ría de Trabajo y Empleo y el 
Ayuntamiento, para el desarrollo del pro
grama de Fomento de Economía Social, 
en concreto el Centro de Iniciativas Em
presariales, para ponerlas a disposición 
de empresas de economía social de jóve
nes, mujeres y discapacitados, además 
de naves para ceder módulos adminis
trativos a empresas de gestión, apro
bándose igualmente la Ordenanza 
reguladora de licencias de apertura de 
establecimientos y actividades. La línea 
de ayudas para nuevos empresarios del 
Polígono Industrial atañe a la compra de 
solar y obra civil. 

La tensión entre los responsables de 
equipo de gobierno y oposición llegó 
cuando la portavoz del PP, María José 
García Cervigón, preguntó por qué no 
coincide lo presupuestado en determina
das partidas con el gasto final de las 
obras de proyectos y programas, como 
el Plan de Ordenación Municipal en el 
que se tiene presupuestado 30.000 euros, 
mientras que en el pliego se especifica~ 
ban 60.000 para su desarrollo. El alcal
de, Diego García-Abadillo, respondió 
que se resuelve con modificaciones de 
crédito una parte, otras con parte al pre-

supuesto de 2007 y con subvenciones de 
la Consejería de Obras Públicas. 

Capacidad financiera 

La portavoz del PP insistió en conocer 
de dónde saldrían las cantidades para 
completar el importe total del proyecto, 
repitiendo el alcalde que en modifica
ciones de crédito y subvenciones. Diego 
García-Abadillo insistió en la capacidad 
financiera del Ayuntamiento y el buen 
estado de la tesorería municipal para po
der abordar cualquier tipo de obra, y 
acusó a la portavoz popular de no acudir 
de una manera habitual por el Ayunta
miento y hacerlo sólo a plenos y comi
siones, así como llevar una portavocía 
desde otra población y buscar titulares 
en la prensa para intentar desacreditar a 
La Solana en los medios de comunica
ción. García-Cervigón replicó diciendo 
que las verdades duelen. 

María José García Cervigón también 
preguntó sobre el no funcionamiento de 
ciertas farolas de alumbrado a la entrada 
de la carretera de Manzanares. El alcalde 
señaló que esas farolas pertenecen a una 

empresa y las obras no han sido 
recepcionadas. A raíz de esa pregunta 
comenzó el debate entre el alcalde y la 
portavoz del PP, cuando el primero le 
recordó que la travesía depende del 
Ayuntamiento desde el pasado 31 de ene
ro y en los 8 años de gobierno de Aznar 
no habían atendido las reclamaciones de 
cesión del Ayuntamiento, cosa que sí 
había hecho el Gobierno de Zapatero. 

En este punto se dio conocimiento de 
subvenciones de distintos organismos 
para servicios de alumbrado, parques y 
viales, así como para materia de consu
mo, y otras como convenios para perso
nas discapacitadas del Centro Ocupacio
nal Virgen de Peñaffoya y de Atención a 
la Infancia, además de un convenio de 
colaboración con el Ministerio del Inte
rior para acceso al registro de vehículos 
y personas en mejora de intercomu
nicación. Igualmente se informó sobre la 
publicación en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha para la construcción de 
un nuevo Instituto por un total de 
5.482.000 euros , además de ampliación 
de convenio de obra civil de Polígonos 
Industriales. 
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SUCESOS 
Destrozos por problemas psiquiátricos 

La Policía Local tuvo que intervenir en varias ocasiones para 
controlar al joven de 18 años J.M.J.M., por realizar destrozos 
tanto en su domicilio como en el mobiliario público. Según el 
parte policial, el pasado 28 de febrero amenazó a su abuela de 
72 años, causando daños en su viv ienda de la calle Santa Ana 

Vandalismo callejero 
Por otra parte, durante el fin de semana del 11 al 12 de marzo 

se produjeron diversos actos de gamberrismo en el parque 
ubicado en la A venida del Deporte. Según la Policía Local, se 
realizaron destrozos en las bases de la parcilla que sirve como 
asientos al Parque. Sobre las 2,45 horas del día 18 de marzo se 
produjeron daños en la luna del escaparate del establecimiento 
denominado Zafiro Tours, una agencia de viajes sita en la 
plaza del Cristo del Amor. Y en la madrugada del 19 de marzo 
se denunció la rotura de la luna trasera de un vehículo estacio, 
nado en la calle Rasil1o de Antón Díaz. 

Por último, la colaboración de un vecino de la calle Pardica 
llevó a la Policía Local a identificar a dos jóvenes, H.M.J., de 
16 años, y R.P.O., de 20 años, como presuntos autores de 
diversos actos de gamberrismo en esa calle, con rotura de 
espejos retrovisores , tapones de gasolina y abolladuras en los 
turismos aparcados. 

Conductores ebrios 
Un hombre de 63 años, con iniciales F.A.B.T., vecino de La 

Solana, no respetó la señalización de ceda el paso situada en la 
calle San Isidro esquina a Batalla del Salado, por lo que 
colisionó con su turismo con otro que circulaba por la segunda 
calle. Practicada la prueba de alcoholemia por la Policía Local, 
el individuo dio positivo, por lo que se le imputó un presunto 
delito contra la seguridad del tráfico. 

Por otro lado, a las dos de la madrugada del 28 de marzo fue 
detenido M.M.M., de 34 años , cuando los agentes de servicio 
comprobaron que se había empotrado con un turismo contra 
una portada de la A venida de la Paz, 27. Al realizarle las 
pruebas de alcoholemia el conductor arrojó un resultado de 
0,95 mlgr por litro de aire espirado, por lo que se le imputó un 
delito contra la seguridad del tráfico. 

A las 2,30 de la madrugada del 8 de abril Ja Policía Local 
identificó a N.LT., de 23 años, natural de La Solana, por un 
presunto delito de conducir bajo los efectos de bebidas alcohó
licas. Los hechos se produjeron cuando varios vecinos denun
ciaron que en Ja Avenida de la Constitución se encontraba un 
individuo conduciendo un ciclomotor de forma temeraria. 

El 13 de abril los agentes procedieron a imputar un delito 
contra la seguridad del tráfico a M.B.P., de 25 años, vecino de 
Membrilla, por alcoholemia positiva de 1,07 mlgr. El joven no 
respetó una señal de ceda el paso en la calle Valencia, 
colisionando contra un joven de 16 años que resultó herido. 

En la mañana del 17 de abril se produjo un accidente de 
tráfico en la calle Peñarroya, comprobando la Policía Local 
que el conductor del vehículo que lo ocasionó, J-A.L.N., de 33 
años, conducía ebrio. Además, no tenía carnet de conducir ni el 
vehículo contaba con el correspondiente seguro. 

la Vieja. Por otro lado, el 1 de marzo rompió de un puñetazo un 
tablón de anuncios situado en la fachada del Ayuntamiento, 
por lo que tuvo que ser atendido de les iones en una mano por 
encontrarse en un estado de ansiedad y trasladado al hospital 
psiquiátrico de Ciudad Real. 

Riña callejera entre tía y 
sobrina 

En la tarde del 9 de marzo la Policía Local instruyó 
diligencias por una presunta falta de lesiones. Los hechos 
se produjeron cuando dos mujeres, de 41 y 20 años, se 
enzarzaron en una riña en la calle Trafalgar, esquina a 
Camino Hondo, resultando ambas con lesiones de carác
ter leve. Cabe destacar que las mujeres, vecinas de la 
localidad, eran tía y sobrina. 

Por otro lado, a las 22,30 del sábado 12 de marzo agentes 
de la Policía Local tuvieron que intervenir en el Disco
Pub "Gutter", ya que un individuo estaba causando pro
blemas y no pagaba las consumiciones, negándose poste
riormente a identificarse e intentando agredir a los agen
tes. Fue reducido y detenido por un presunto delito de 
desobediencia y resistencia grave, resultando ser J.D
M.L., de 35 años y vecino de La Solana. 
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Sucesos 

Incendios 
En la mañana del 20 de marzo la Policía Local se trasladó al 

paraje conocido como Casa de los Negros, debido a que duran
te el fin de semana se había producido el incendio de una casa 
de campo, resultando con importantes daños materiales como 

consecuencia de las llamas. Igualmente, en la noche del 23 de 
marzo ardía un contenedor de basura en A venida de la Consti
tución, siendo extinguido el fuego por los vecinos de la 
zona. 

Ave rapaz en un patio 
Sobre las 14,50 horas del sábado 25 de marzo la Policía Local 

fue requerida para que se trasladara a la calle Carnal, ya que un 
vecino de dicha calle había encontrado en el interior de su 

Una excavación 
desprende parte de 
una casa contigua 

Un inmueble de la calle Rasillo Antón 
Díaz sufrió importantes desperfectos 
como consecuencia de las obras de exca
vación en un solar contiguo. La foto es 
suficientemente ilustrativa de cómo que
dó la casa afectada, parte de cuyos ci
mientos y casi todo el lateral de 
medianería con el antiguo edificio se de
rrumbó. La obra, cuya constructora es 
una empresa de Tomelloso llamada Cons
trucciones Buyper, fue paralizada y la 
casa afectada desalojada ante el evidente 
peligro para sus inquilinos, en este caso 
una señora mayor. 

patio un ave rapaz, en concreto un cernícalo. Los agentes se 
hicieron cargo del . animal, trasladándolo a las dependencias 
policiales, donde fue recogido por un forestal al día siguiente. 

Entierros -------------

Parroquia de Santa Catalina 

Febrero 
El día 26, Ángela Buitrago Lara, de 83 años . 

Marzo 
El día 1, Sacramento Naranjo Parra, de 77 años; el día 7, Rosa 

Sánchez Castaño, de 71 años; el día 8, Vicente Cañadas G
Pimpollo, de 50 años; el día 10, Bartolomé Flores Ruiz-Ore
jón, de 77 años; el día 30, Domingo Alhambra García de 
Tomás, de 83 años . 

Abril 
El día 1, Santiago García Catalán Chaparro, de 82 años; el día 

5, Luciano Flores Sánchez, de 57 años; el.día 6, Maximiliano 
Serrano Romero, de 69 años; el día 8, María Juana Montalvo 
Ocaña, de 78 años; el día 27, María Alhambra Antequera de 78 
años. 

Parroquia de San Juan Bautista 

Marzo 
El día 18, Ramona Soto Parra, de 87 años; el día 25, Sebastiana 

Prieto R-Sta Quiteria, de 93 años; el día 25, Juan Alfonso 
Jaime M-Mulas, de 92 años; el día 27, Gabriel D-Roncero R
Sta Quiteria, de 77 años; el día 29, Rafaela Palacios del Olmo, 
de 25 años. 

Abril 
El día 6, Alfonsa Ruiz Peinado R-Ávila, de 79 años; el día 7, 

José Fuster Lara, de 80 años; el día 14, Rafaela Palacios 
García, de 48 años; el día 24, Olalla Moreno Castaño, de 83 
años. 

Directos al cementerio 
Marzo 
El día 19, Néstor Simarro Alhambra, de 75 años; el día 19, 

Juana Pérez Jiménez, de 76 años. 
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CULTURA 

'Al menos no es Navidad' o el 
drama de los mayores 

Las conocidas y veteranas actrices Amparo Soler y Asunción 
Balaguer pisaron las tablas del teatro "Tomás Barrera" el 26 de 
marzo para interpretar Al menos no es Navidad, una historia 
que aborda la problemática de las personas mayores y el 
abandono que muchas veces sufren por parte de sus propios 
hijos. Ambas mujeres recuerdan diferentes momentos de su 
vida en una residencia de ancianos, que comparten con la 
asistente, la actriz Silvia Marty. Más de hora y media de 
actuación sin descanso para un drama donde la reflexión se 
impone entre el público. Asistieron 320 espectadores. 

'Nada Nada' para los niños 
El espectáculo Nada Nada, de la compañía Aracaladanza, 

endulzó la tarde del 12 de marzo a los niños solaneras en el 
teatro Tomás Barrera con una mezcla de danza contemporánea 
y títeres. Fue una representación con coreografía, luz y sonido 
basada en el mundo submarino, arrancando el montaje con la 
construcción de un gigantesco barco de papel. 

Lazarillo estrenó 'Cien 
historias de amor' 

El grupo Lazarillo eligió La Solana para el estreno absoluto 
de su obra Cien historias de amor, la última creación de la 
compañía manzanareña que refleja en escena una especie de 
tratado psicológico sobre el amor y el desamor. El auditorio de 
la Casa de Cultura acogió el pasado 18 de marzo esta primera 
escenificación con la máxima ilusión pero ante un centenar 
escaso de espectadores. Sin duda, falló la propaganda porque 
apenas hubo tres días para promocionarla. 

Pedro Mari Sánchez recordó 
sus estancias en La Solana 

La obra "Políticamente incorrecto" fue representada en la 
noche del 29 de abril en el teatro Tomás Barrera. Una obra en 
la que se narra la aventura sentimental que intentaban tener en 
el Hotel Palace un ministro socialista y una diputada del PP, 
que tuvieron que pasar por una serie de peripecias y enredos 
que hicieron reír al público asistente. El primer actor de la 
compañía, Pedro Mari Sánchez, recordó sus estancias en La 
Solana, donde tiene familiares. En la entrevista concedida a 
GACETA se refería especialmente al patio lleno de macetas, 
así como a los desayunos con porras crujientes y los baños en 
una alberca de los alrededores, en aquellas estancias en nuestra 
ciudad. 
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Cultura 

La Peña Flan1enca se despidió 
con el festival de saetas 

El Viernes de Dolores, 7 de abril, se celebró el festival de 
saetas de Semana Santa organizado por la Peña Flamenca de 
La Solana, en lo que fue su última actividad una vez anunciada 
su disolución. Hubo lleno absoluto en el auditorio de la Casa 
de Cultura para escuchar las voces de Curro Díaz y Ángel 
Fernández "Naranjito", dos cantaores cordobeses que inter
pretaron saetas y después cante libre. También participó la 
tomellosera Isabel Perales, habitual en este tipo de festivales 
en la localidad. 

El hermanamiento con 
Corinto, en una exposición 

El hermanamiento que desde hace unos años llevaron a cabo 
La Solana y Corinto (El Salvador) quedó reflejada en una 
exposición montada en las galerías del Don Diego durante las 
Primeras Jornadas de Cooperación al Desarrollo. Se pudo ver 
una mezcla de paisaje rural, urbano; iglesias, calles, casas, 
incluso la emisora de radio de Corinto, con fotos realizadas por 
cooperantes de la asociación Solmán (Solidaridad Manchega). 

Calidad en el 111 Concierto de 
Marchas Procesionales 

Más de 400 personas asistieron al III Concierto de Marchas 
Procesionales, celebrado el 1 de abril en el teatro "Tomás 
Barrera". La Banda de Cornetas y Tambores de Jesús Rescata
do organizó el acto y contrató para la ocasión a la prestigiosa 
Banda de Cornetas y Tambores Corona de Espinas de Sevilla. 
Entre ambas interpretaron catorce marchas procesionales con 
diferentes estilos y autores , muy aplaudidas por el público. 

Actualmente la Banda de Jesús la forman 41 componentes. 

300 fotos "bajo la nieve" 
La llamada del Área de Cultura al concurso de fotografía "La 

Solana bajo la nieve" fue todo un éxito, a juzgar por los 106 
participantes y las más de 300 instantáneas presentadas. La 
idea surgió tras las copiosas nevadas de finales de enero. 

Los restaurantes Chiqui, Don Diego, El Quijote, El Cangrejo 
y San Jorge colaboraron ofreciendo como premio una comida 
o cena para los autores de las mejores fotos. Los premios 
fueron para Peñarroya Gª Mateos, Paqui Sánchez, Juan Lara, 
José Manuel Calderero y Juan Delgado. 
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Cultura 

Culto al libro 
,,. 

El Area de Cultura diseñó un denso programa para conmemorar el Día Internacional del Libro 

"La lectura es a la mente lo 
que el ejercicio al cuerpo". Con 
ese eslogan se celebró en nues
tra localidad el Día del Libro, 
que llega cada 23 de abril y que 
se amplía con varios actos pa
ralelos en esos días . El Área de 
Cultura busca así promocionar 
el gusto por la lectura. 

Las actividades arrancaron el -
20 de abril con la obra teatral 
La dama duende, un clásico de 
Calderón que la compañía A "" 
Priori puso en escena en el tea
tro "Tomás Barrera". Los alum
nos del Instituto que acudieron 
salieron encantados de la esce
nificación. 

Al día siguiente se cumplió con la tra
dición de la lectura ininterrumpida de El 
Quijote en la Biblioteca Municipal. Des
de las 10 de la mañana fue desfilando 
gente de todas las edades hasta las 8,45 
de la tarde. Por la noche se celebró la IX 
Lluvia de Versos en el patio de la Casa 
de la Encomienda. Hubo 18 participan
tes y varios grupos literarios de la zona, 

entre ellos "Aldaba" de Argamasilla, 
"Juan Alcaide" de Valdepeñas, "Ateneo" 
de Alcázar o "Guadiana" de Ciudad Real, 
además del grupo "Pan de Trigo", que 
participó directamente en la organiza
ción del acto. 

Concursos muy participativos 

El sábado 22 de abril hubo cuentacuen-

tos con "Ferdinando el Toro" 
a cargo del grupo Clipe. Esa 
misma mañana se entregaron 
los premios de los concursos 
de cuentos y marcapáginas. En 
el primero ganaron Alfonso 
Luna, Raquel Gómez y Agus
tín S-Orejón del colegio San 
Luis Gonzaga, Ángela Prieto 
del Javier Paulino, Antonia 
Losa de El Santo y Alba Pala
cios de El Humilladero. En 
marcapáginas ganaron Míriam 
García-Abadillo y Luis Miguel 
Gª de Mateos del San Luis 
Gonzaga, y Vicente Carnal y 
María Moreno de 'El Humi

lladero'. Las actividades se reanudaron 
el 26 en Ciudad Real, en un encuentro 
con la escritora Espido Freire. El jueves 
27 tuvo lugar el VI Certamen de 
Recitadores, en el patio de la Casa de la 
Encomienda. El programa terminó el día 
30 con la obra de teatro infantil Desper
tando sueños, que representó en el audi
torio de la Casa de Cultura la compañía 
Fusión Títeres. 

La voz revelación conquistó La Solana 
Diana Navarro ofreció un gran concierto a teatro lleno 

Gabriel Jaime-------

La cantante Diana Navarro encandiló 
con sus canciones al público solanero en 
el concierto que ofreció el pasado sába
do 22 de abril en un abarrotado teatro 
"Tomás Barrera". El recital caló entre 
los asistentes a través de sus temas basa
dos en el flamenco y mezclados con otros 
estilos, demostrando que el directo su
pera con creces los sonidos de su disco 
No te olvides de mí. 

La artista malagueña se ha convertido 
en muy poco tiempo en un auténtico 
fenómeno musical que está triunfando 
en toda España, con grandes éxitos en 
sus actuaciones, sus discos y numerosos 
premios en su corta carrera. Buena prue
ba de ello fue la gran acogida del público 
local, ya que las entradas para el con-

cierto se agotaron muy pronto y decenas 
de solaneros se quedaron con las ganas 
de escucharla en directo. Enseguida hubo 
una gran comunión entre la cantante y el 
público, que acompañó con palmas los 
ritmos de sus canciones y jaleó los "olés" 
al término de los gorgoritos y trinos . 

Así sucedió con canciones como 'Ea' y 
'No me tires besitos'. Pero la apoteosis 
llegó con su tema estrella, el archicono
cido 'Sola', donde Diana Navarro obse
quió con unas variaciones en directo muy 
distintas a las del disco, que terminaron 
de conquistar al respetable. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La Diputación premia a los mejores 
deportistas de la provincia en 2005 

Juan Carlos Díaz Melero "Chupete", Manuela Medina Bravo, Rafael Serrano Fernández y 

María del Mar Sobrino Ruiz, ganadores de la XI Gala del Deporte celebrada en La Solana 

El campeón de Europa de peso ligero, 
el boxeador ciudaclrealeño Juan Carlos 
Díaz Melero "Chupete"; la atleta de Puer
tollano, Manuela Medina Bravo; el ci
clista tomellosero Rafael Serrano Fer
nández, corredor del equipo del Fuenla
brada U.C. MX-Onda; y la jugadora de 
balonmano María del Mar Sobrino Ruiz 
de la Sierra, natural de Bolaños, jugado
ra en División de Honor del Vicar-Goya 
de Almería, han sido reconocidos como 
los mejores deportistas del año en la XI 
Gala Provincial del Deporte que, organi
zada por la Diputación de Ciudad Real, 
se se celebró el pasado 27 de abril en el 
Teatro Auditorio Tomás Barrera de La 
Solana. 

Los cuatro galardonados, cada uno en 
su categoría de absoluto masculino, ab
soluto femenino, juvenil masculino y ju
venil femenino respectivamente, agra
decieron el premio a la Diputación y lo 
dedicaron principalmente a sus familia
res y entrenadores. 

Todos ellos recibieron la felicitación 
del presidente de la institución provin
cial, Nemesio de Lara, quien no dudó en 
reconocer con palabras de agradecimien
to y admiración el esfuerzo de los depor
tistas, hayan resultado premiados o no. 
En idéntico sentido se refirió a los fami
liares, "porque también vosotros com
partís sueños y sacrificios, disfrutáis de 
los triunfos y sufrís con las derrotas". 

De Lara explicó que la Diputación or
ganiza la Gala del Deporte con el objeti
vo de reconocer el esfuerzo que realizan 
los deportistas de la provincia de Ciudad 
Real, de todos y cada uno de ellos, aun
que se personalice en aquellos que lo
gran destacar en sus respectivas modali
dades deportivas. 

Comentó, tras agradecer al Ayunta
miento de La Solana su colaboración en 
la organización de la gala, que todos los 
deportistas destacan por su afán de supe
ración y añadió que los jóvenes que op
tan por la práctica de disciplinas deporti
vas, con independencia de que las <lesa-

Los ganadores posan durante la gala celebrada en La Solana. 

Nemesio de Lara en su intervención. 

rrollen a nivel amateur o participando en 
competiciones de élite, contribuyen a 
dejar claro que las nuevas generaciones 
no son el paradigma de conductas 
indolentes como en algunas ocasiones se 
quiere hacer ver. 

De Lara convirtió, igualmente, su in
tervención en un homenaje a los depor
tistas, "a todos los deportistas", pero so
bre todo a aquellos que tienen que supe
rar más dificultades, como es el caso de 
los discapacitados, "que son los que prac
tican deporte en las peores condiciones 
superando trabas que otros no tienen". 

Asimismo, el presidente de la Diputa
ción, tras felicitar al viceconsejero de 
Deportes, Francisco Javier Martín del 
Burgo, por la concesión de la medalla de 
oro al mérito deportivo, recordó a aque
llos y aquellas que son grandes deportis
tas "sin saberlo", a los niños y niñas que 
recorren kilómetros y kilómetros en otros 
continentes andando o corriendo con el 
objetivo de encontrar agua para sus fa
milias. 

Los deportistas anónimos también me
recieron palabras de reconocimiento por 
parte de De Lara, quien otorgó un gran 
valor a quienes practican diversas moda
lidades deportivas sin el afán de compe
tir. "Hacen deporte en solitario y no para 
lograr trofeos sino manteniendo una lu
cha contra sí mismos, que es la lucha 
más difícil". 

La XI Gala Provincial del Deporte contó 
también con la intervención del alcalde 
de La Solana, como localidad anfitriona 
del acto . Diego García-Abadillo dio la 
bienvenida a todos los presentes y a los 
deportistas en particular diciendo que 
son ejemplo a seguir en dedicación y 
esfuerzo. 
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La Gaceta Deportiva 

El FF La Solana asciende a Primera Nacional 
Aurelio Maroto -------

Conseguido. El FF La Solana ha logra
do el ascenso a Primera Nacional, y lo ha 
hecho tras una temporada espectacular 
que permite al deporte solanera alcanzar 
un hecho histórico. Sólo con el paso del 
tiempo se sabrá valorar este espléndido 
éxito. 

Hasta que no termine oficialmente la 
liga no habrá celebraciones. Pero sí se 
sabe ya que habrá un equipo filial para la 
próxima temporada, el FF La Solana B, 
en liga regional, y que el primer equipo 
será reforzado con cuatro o cinco juga
doras para afrontar con más garantías la 
nueva categoría. 

El FF La Solana estará encuadrado en 
el grupo de 1 ªNacional junto a los equi
po de Madrid, Castilla-La Mancha y Le
vante. Entre otros, La Solana jugará la 
próxima temporada contra clubes tan 
prestigiosos como Rayo Vallecano, Le
vante, Villarreal, Xátiva y tal vez el At. 

Madrid, siempre que no logre el ascenso 
a Superliga. Todo un reto y todo un 
orgullo pasear el nombre de La Solana 
de esa manera. 

Además, el equipo jugará la final del 

Sufrimiento 
en la recta final 

El CF La Solana afronta 
un final de liga de infarto 

Aurelio Maroto-------

A peno flaco, todo son pulgas. El re
frán no falla y ha entrado de lleno en el 
vestuario del CF La Solana, que hace 
apenas un mes parecía afrontar con pla
cidez el final de temporada en Tercera 
División, y con razón, porque el equipo 
navegaba en aguas muy tranquilas, con 
lo peor del calendario liquidado y en un 
buen momento de forma. Pero la reali
dad ha dado un giro espectacular. 

Varias denotas consecutivas y el in
oportuno despertar de rivales directos 
como Quintanar, Illescas o Marcharnalo, 
han encendido las alarmas en el seno del 
club, que vuelve a ver cerca la línea roja 
del descenso. Pero la preocupación es 
mucho mayor por cuanto la plantilla está 
hecha añicos por culpa de las lesiones y 

de las "deserciones". A la marcha volun
taria de Loren y Sergio Rivera se han 
unido las inoportunas lesiones de Ara
que y Alfonso, dos puntales absoluta
mente básicos en el esquema de Lorenzo 
Navarro. Además, David Crespo sigue 
tocado y Vegas fue operado hace poco 
de ligamentos. En suma, un paisaje de
solador para una plantilla de por sí 
corta. No queda otra que volver a 
sufrir. 

Trofeo Junta de Comunidades, después 
de derrotar en la semifinal al Albacete B. 
Después de ganar la liga, se quiere la 
copa. No es mal año para conseguir el 
doblete. 

Gran temporada de los juveniles 

El juvenil sí ha cuajado una excelente 
temporada. El equipo que ha entrenado 
Manuel López ha tenninado subcampeón 
del grupo III provincial tras una liga 
muy completa, en la que sólo ha sido 
superado por el Alcázar. Además, han 
despuntado jugadores como Jose, Mar
tín-Zarco, Carlos, Cruz o Juli , que inclu
so han participado con el primer equipo. 
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La Gaceta Deportiva 

El Muebles Los Pepotes luchará por el ascenso 
Aurelio Maroto-------------

El Muebles Los Pepotes repite éxito y jugará por segunda 
temporada consecutiva la liguilla de ascenso a Primera 
Nacional. El equipo que entrena Ángel Crespo se clasificó 
entre los cinco primeros a falta de una jornada para acabar 
la liga. 

Un año más, se ha demostrado el gran nivel de nuestro 
equipo de baloncesto federado y el enorme mérito que 
tiene jugar por el ascenso con un equipo formado casi 
exclusivamente por jugadores locales. Los días 13 y 14 de 
mayo el Muebles Los Pepotes jugará la final a cuatro junto 
a Manzanares, Almansa y DHL Express de Ciudad Real. 
El objetivo está cumplido, aunque el equipo luchará por el 
ascenso. 

El FS La Solana se aferra a la permanencia 

El FS La Solana vuelve a tener un final de liga de infarto. Si 
la temporada pasada se salvó en el último minuto gracias a un 
gol in extrernis del Valdepeñas, la actual va camino de ser 
parecida. Lo importante es que el equipo ha llegado al tramo 
final con opciones de permanencia, tras una malísima racha de 
resultados. Al final, la directiva se decidió a reforzarse con dos 
jugadores de División de Plata, Hugo y Gustavo, procedentes 
de los equipos Bujalance y Las Gabias respectivamente, de 
Córdoba y Granada. El objetivo es seguir en Primera Nacional 
A. Por su parte, el equipo juvenil terminó la temporada en el 
puesto décimo sobre doce equipos, con 5 victorias, 3 empates 
y 13 derrotas. Un bagaje discreto para un equipo del que se 
esperaba más. 

El fútbol 
femenino hase 

también triunfa 
El fútbol femenino atravie

sa en nuestra localidad un 
momento dulce. No sólo el 
equipo federado triunfa, sino 
también la escuela base. Es el 
caso del alevín de primer y 
segundo año, formado por ni
ñas de entre 10 y 12 años, que 
ha alcanzado la final provin
cial. El equipo lo entrena José 
Antonio Casado y es una de
mostración fehaciente de la 
pujanza de esta escuela de
portiva. 

El XVI Día de 
la Bicicleta 

contó con 413 
participantes 
El XVI Día de la Bici

cleta volvió a ser una 
fiesta. Se contabilizaron 
413 participantes, mu
chos de ellos niños, que 
dieron brillo a una jor
nada donde se mezcla el 
deporte con la defensa 
medio ambiente. Y es 
que montar en bici ayu
da a la salud y no conta
mina. 
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Nuevo césped para La Moheda 
Aurelio Maroto-------

El césped de La Moheda ha dicho bas
ta. Este mes de mayo cumple quince 
años desde que fue sembrado y se en
cuentra en unas condiciones lamenta
bles, no sólo por su edad sino también 
por el tremendo uso que se le ha dado 
durante tres lustros. Pues bien, el Ayun
tamiento por fin ha atendido las quejas y 
ha autorizado sil resiembra cuando ter
mine esta temporada. 

La hierba va a ser sustituida completa
mente. Aunque se barajó la posibilidad 
de traer planchas de césped ya crecido a 
modo de alfombras, finalmente se optó 
por hacer la resiembra de arriba abajo. Si 
tenemos en cuenta la larga vida que ha 
tenido esta hierba, los cuidadores creen 
que es la mejor alternativa. De hecho, 
serán ellos quienes lleven a cabo la obra. 
El inconveniente es el tiempo, ya que 
será necesario esperar cerca de tres me
ses para que el campo pueda ser utiliza
do. Es una cuestión de plazos. 

La solución parece clara. El último par
tido de liga del equipo de Tercera Divi-

sión en casa, previsto para el 28 de mayo, 
se celebrará en Manzanares. Así se ga
narán quince días, puesto que las obras 
comenzarán el lunes siguiente al penúl
timo partido de liga en La Moheda, exac
tamente el 15 de mayo, que coincide con 
el último encuentro en casa del FF La 
Solana, el otro equipo que juega en el 
césped. Aún así, no es seguro que la 
pretemporada pueda jugarse en casa, pero 
la nueva hierba estaría perfecta para ini-

ciar la liga. El precedente de 1991 nos 
dice que el césped tardó poco más de 
dos meses en estar listo para jugar 
sobre él. 

En aquella ocasión, La Solana también 
jugó su último partido de liga en casa en 
Manzanares, y el 9 de agosto el césped 
fue inaugurado con motivo del Trofeo 
"Rosa del Azafrán". Además, en aquella 
ocasión hubo que construir toda la infra
estructura de drenaje subterráneo. 

Butacas y nueva cubierta 
para las gradas 

Además del nuevo césped, La Moheda verá por fin adecentada 
su viejo graderío. Está previsto dotarlo de asientos, algo más 
de 700 butacas, y la idea es también sustituir la cubierta. 
Teniendo en cuenta el uso semanal que se da a la grada, su 
antigüedad y la imagen que exige un estadio en el que juegan 
dos equipo de categoría nacional, era una reforma necesaria, 
que viene a completar el remozado de La Moheda tras el 
arreglo de los vestuarios y la sustitución del césped. 

Valga el dato de que la cubierta del graderío, hecha de uralita, 
data de 1973 en su parte central, y fue ampliada en 1989 con 
una chapa parecida. 

CLÍNICA E JFJ(SJ(OTERAPUl 
I siáro Martín 

C/ Sagasta, 11 Telf: 926 648 926 
13240 LA SOLANA (C. Real) Móvil: 667 08 48 46 

Tr~bajos con mutuas de accidentes - Tratamientos de Fisioterapia General y Deportiv 
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CARTAS AL DIRECTOR. 
Enfermos ricos, enfermos pohres 

Hace unos meses nos asediaron con la aparición de una 
cantante en un concierto que duró casi cuatro horas. Esa noche 
comenté a mi señora: "poco bien puede hacerle ese esfuerzo a 
su salud", pues de ese tema entendemos, desgraciadamente, 
tanto mi familia como yo, y recordé a tantas enfermas anóni
mas, cuya economía no les permite irse a hospitales de fama 
mundial. Aquí, las familias deben jugar un papel de mucha 
responsabilidad, sin dar a entender la gravedad de la enferme
dad. Y es cierto, no sé de dónde sacan la entereza para hacer . 
vida normal sin que se note. 

En la segunda quincena de enero pasado, vimos a un grupo de 
mujeres pasar a una sesión de oncología y se encararon con un 
matrimonio de mediana edad. Al verlas, rompieron a llorar. 
Tenían un hijo de 16 años en la UCI tras un grave accidente. 
Las mujeres dieron ánimos al matrimonio, "Dios y los médicos 
hacen milagros, tened paciencia y esperad". Ese matrimonio 
había pasado situaciones difíciles junto a su familia. Su histo
ria ha sido tan grave como la de otras familias más pudientes, a 
las que deseamos la misma recuperación. Resulta que la hija de 
ese matrimonio es nuestra hija, él nuestro hijo político, y el 
niño que estaba tan grave, nuestro nieto. El milagro se hizo 
realidad. El niño está bien, gracias a Dios, en recuperación. 

Esta escena se desarrolla sin periodistas, sin paparachis, el 
drama queda entre la familia y los conocidos. A la anterior 
enferma famosa le diría: "por mucho que tu familia te quiera, 
vive tu vida, que tu salud no tiene precio". 

Es el consejo de unos padres anónimos, como se lo darían a 
su propia hija. 

Unos padres de La Solana 

Estimados amigos de La Caceta: 
Me dirijo a vosotros para hacer unas sugerencias sobre las 

obras que se van a realizar en la A venida de la Constitución, a 
fin de mejorar la circulación vial y el bienestar de los ciudada
nos. Por este motivo, aporto unas ideas sobre la decoración de 
las rotondas que se harán en dicha obra. 

- En la rotonda ya existente viniendo de Manzanares, se haría 
un molino de viento. 

- Suponiendo que se hiciese otra rotonda en la calle Coopera
tiva cruce con Camino de la Serna, mi sugerencia es que se 
ponga un Quijote, ya que no hay ningún motivo de este perso
naje tan nuestro en el paso de la Ruta del Quijote por nuestra 
localidad, y los pocos que había desaparecieron por causas que 
debieron evitarse en su momento. 

- En la tercera rotonda, que iría en la Piedra del Cuquillo, se 
pondría una bancada de piedra vista con la seguridad prevista 
en la normativa vial, que sostenga una gran piedra que la 
decore y creo que será lo más apropiado, por ser el nombre con 
el que se conoce este cruce en el pueblo y fuera de él. 

- Por último la cuarta rotonda sería la de la carretera de 
Tomelloso, en la que se pondría una rosa de azafrán. 

Con estas simples mejoras, se daría una mejor imagen de 
nuestro pueblo, ya que la actual rotonda de la salida de Manza
nares, da una imagen de abandono y dejadez. 

Muchas gracias por su tiempo y espero que estas humildes 
sugerencias, no caigan en saco roto. 

Victoriano Márquez Díaz-Cano 

AGRADECIMIENTO: La familia de Rafaela Pa
lacios del Olmo, fallecida el pasado mes de marzo, agra
dece de todo corazón las numerosas muestras de concrolen
cia recibidas. 

Con mis 68 años empiezo una nueva Misión 
La Misión de Bumbuna la dejamos al 

clero nativo: No hace mucho tiempo el 
Obispo de la diócesis de Makeni y el 
Superior provincial de los misioneros en 
Sierra Leona, llegaron a la Misión de 
Bumbuna donde estábamos dos misio
neros, el P. Toni Senno y un servidor, y 
nos comunicaron que teníamos que pa
sar la Misión a los sacerdotes nativos de 
Sierra Leona. Ciertamente, la noticia nos 
cogió un poco de sorpresa, no tanto por
que teníamos que dejar la Misión, cosa 
que preveíamos ya para un futuro no 
muy lejano, sino por la rapidez con la 
que teníamos que hacerlo, solamente te
níamos de tiempo dos semanas. 

Por otra parte, los misioneros ya esta
mos acostumbrados a cambiar de Mi
sión siguiendo las órdenes y consejos de 
nuestros superiores; siempre con un diá
logo sincero y fraterno vivimos y cum
plimos nuestro voto de obediencia. 

"Fadugu" se llama la nueva Misión: 
Cuando hablamos de una nueva Misión 

no decimos que sólo cambiamos de lu
gar; en este caso de "Fadugu" tenemos 
que empezar de cero a construir la Mi
sión. 

Tenemos que construir la iglesia parro
quial, la casa de los misioneros y las 
mínimas y básicas infraestructuras de una 
misión-parroquia. 

En la nueva misión, sólo hay una pe
queña comunidad cristiana, esto signifi
ca que tanto en el aspecto material como 
espiritual tendremos que meternos de lle
no enseguida para crear una misión viva 
y eficaz. 

La misión-parroquia es muy extensa 
con una población aproximada de diez 
mil habitantes, incluidas 20 comunida
des en 20 aldeas. 

La mayoría de la población pertenece a 
la tribu o grupo étnico "Limba''. Está 
situada en la carretera principal de 
Kabala, a unos 80 kilómetros de la ciu
dad provincial de Makeni, y pertenece a 
la diócesis de Makeni. 

Los misioneros debemos estar siempre 
dispuestos al cambio: En los muchos 
años que llevo en Sierra Leona .me ha 
tocado cambiar de misión con bastante 
frecuencia, por eso yo suelo decir que es 
bueno y conveniente tener buenas rela
ciones con la gente donde estamos, pero 
no debemos apegarnos demasiado, por
que luego es difícil la separación y se 
sufre al dejarla. 

Ciertamente, con 68 años que tengo, al 
empezar ahora una nueva misión-parro
quia tengo sobre mí ciertas dudas y repa
ros, aunque también es cierto que la ex
periencia que tengo también me ayudará 
mucho. 

Pero de lo que sí estoy convencido y 
seguro es que pongo toda mi fe y con
fianza en el Señor, sabiendo que Él con
tinuará ayudándome y protegiéndome 
siempre. 

P. Domingo Jiménez Gª-Abadillo 
(Misionero J averiano) 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 - Tel.: 926 63 50 53 

LA SOLANA 
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RADIO HORIZONTE 

Nuevos equipos informáticos de emisión 
Radio Horizonte sigue renovándose en 

todos los sentidos. A los cambios en la 
programación coincidiendo con la llega
da de la primavera, entre los que desta
can dos nuevos concursos y algunas sec
ciones tanto de mañana como de tarde, 
se ha unido una renovación en los equi
pos de emisión. 

1
1
?adio f¡/orizonte 

IJ I J LA SOLANA 
107.9 F.M. 

Desde finales de abril contamos con 
nuevos ordenadores para la emisión de 
todo tipo de espacios, cuñas, promocio
nes y cualquier grabación. En realidad, 
se trata de una nueva versión del sistema 
Viva, que ha venido prestando servicio 
hasta ahora en su tercera generación. Pero 
tanto el sistema operativo como la capa
cidad de almacenaje en el disco duro y 
otra serie de prestaciones se habían que
dado obsoletas para las necesidades de 
nuestra emisora. 

El nuevo programa informático corres
ponde a la versión Xframe, que permite 
muchas más posibilidades a la hora de 
grabar y de emitir, así como la comodi
dad de manejo. 

En resumidas cuentas , se trata de 
un paso más cuyo objetivo es mejo
rar la capacidad de trabajo de los lo-

cutores y, por tanto, de servicio al oyen
te. 

Bienvenida de nuevo, 
María Juana 

La mejor noticia que Radio Horizonte ha tenido esta prima
vera ha sido el regreso de nuestra compañera María Juana 
Jaime, que ha vuelto a comandar su tertulia de los jueves 
'Abierto a Todos', tras superar una difícil convalecencia por 
motivos de salud. Como sabemos lo mal que lo ha pasado, 
vaya desde aquí nuestro ánimo para ella y nuestra alegría, que 
es la de sus oyentes, para que siga al frente de su tertulia 
muchos años más. 

radio '1•/orizonte /J LA SOLANA 
107.9 F.M. 

~' ..... 
' 

Felicidades a la O MI C 
Entre las múltiples entrevistas que cada semana se realizan en 

los estudios de Radio Horizonte, una de ellas sirvió para 
felicitar a nuestros compañeros de la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor, que celebraron en marzo su vigé
simo cumpleaños. Para la ocasión visitaron nuestra emisora el 
director de la oficina, Santiago García-Cervigón, y la conceja
la de Consumo, Alfonsa Bueno. Fue un buen momento para 
resumir ante la audiencia esos veinte años de vida y para 
reconocer la importante labor de defensa de los consumidores, 
que somos todos. 
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TUGAFA DE SOL 
también GRADUADA 

.. , 
l.'· 

~-' 
montura JL cristales de sol 
s HE F F 1 EL D LJ monofocales* 

* (100% UVy endurecido) 

montura JL cristales de sol 
S HE F F 1 EL D U progresivos• 

* (100% UVy endurecido) 

Campaña válida del 2 de mayo al 31 de julio. •Lentes PRIMASOL t4 esf. t2 cil. Colores uniformes: verde, gris y marrón. 

€ 

€ 
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• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 61 11 20. 

• CI Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad RealJ. Tel.: 926 63 20 26. 
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ISIDRO SANCHEZ SANCHEZ 
P. UNIVERSIDAD-FA. LETRAS 

13071 CIUDAD REAL 

0,00 

porque usted decide 

OCASO AHORRO I 

SEGURO DE VIDA A INTERÉS VARIABLE 
OCASO AHORROACTIVO. Un seguro flexible, que le proporciona rentabilidad a sus ahorros 
gracias a un interés garantizado, que se revisa trimestralmenle. 
Un producto pensado para usted, porque usted decide cuando comienza a renlabilizar su dinero, 
y cuando necesita retirarlo. 

. . 
• Valores de póliza para primas mensuales de ~ 100 € 

Crecimiento anual de las primas -> 3% acumulativo 
Interés medio ~ ~% 

Ventajas y beneficios . 

USTED PUEDE AUMENTAR O DISMINUIR SUS APORTACIONES PERIÓDICAS FUTURAS. 

POSIBILIDAD DE REALIZAR APORTACIONES EXTRAORDINARIAS A PRIMA ÚNICA EN 
CUALQUIER MOMENTO. 

RENTABILIDAD SIEMPRE ACTUALIZADA, YA QUE EL INTERÉS GARANTIZADO SEGUIRÁ LA 
EVOLUCIÓN DE LOS TIPOS DE INTERÉS. 

EN CASO DE FALLECIMIENTO, EL BENEFICIARIO PERCIBIRÁ, ADEMAS DEL VALOR DE LA 
PÓLIZA, UN CAPITAL ADICIONAL DEL 10% DE DICHO VALOR CON UN LIMITE DE 6.000 € . 

' BENEFICIOS FISCALES PARA LAS PRESTACIONES . 

• Valor de r,ohza .,iaré:I ~:Hima única de -+ 10 000 € SEGURIDAD 
Interés medio -+ 6% 

DURACIÓN 
10 

__.:.,. USTED CONOCERÁ POR ANTICIPADO EL INTERES GARANTIZADO APLICABLE A SU PÓLIZA 
-;¡r DURANTE LOS PRÓXIMOS TRES MESES. 

LIQUIDEZ 

' POSIBILIDAD DE RESCATE TOTAL O PARCIAL. 

TRANSPARENCIA 

__.:.,. INFORMACIÓN PERIÓDICA TRIMESTRAL QUE RECOGERÁ LA EVOLUCIÓN DEL VALOR DE 
-;¡r SU PÓLIZA 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA 

TFNO. 926 63 45 14 

• 
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